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Материалы агентства

Большинство блогеров не согласны с тем, что РФ необходим закон о 
наказании за богохульство
Единоросс   Александр Сидякин   предлагает подготовить и внести на рассмотрение Госдумы 
законопроект о богохульстве. Депутат изучил законодательство Германии и Австрии, где оскорбление 
чувств верующих считается уголовным преступлением и сулит до трёх лет лишения свободы. По его 
мнению, в России нужно ужесточить наказание за надругательство над религиозными святынями.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Согласны ли вы с тем, что РФ необходим закон о наказании за богохульство?».

Результаты опроса по теме «Согласны ли вы с тем, что РФ необходим закон о наказании за богохульство?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, согласен 455 19%

Нет, не согласен 1622 67%

Трудно ответить 173 7%

Свой вариант ответа 178 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Андрей Герасимов:

Хотя я и неверующий (крещёный), но я за принятие подобного закона. Я с детства на всю жизнь запомнил 
слова отца — «ты можешь ни в кого не верить, но никогда не смей насмехаться над чувствами и верой 
других людей».

Irina Leino:

Я думаю, что культура важнее, и если уж вводить закон о наказании за богохульство, то тогда 
и за оскорбления в адрес людей, за унижение достоинства граждан, и многие другие европейские практики 
социальной и культурной жизни нужно вводить. Но, во многих странах Европы церковь берёт налог 
с граждан, за то, что они являются прихожанами. И церковь несёт на себе заботы о кладбищах, о похоронах 
и бракосочетаниях.

Владислав Трофимов:

Нельзя наказывать за хулу того, которого нет. Чувства верующих — а как быть с чувствами неверующих? 
Их вера в придуманные ими же образы и вымыслы вызывает во мне усмешку — я сказать об этом не моги? 
Поправляюсь однако: я убеждён в божественном — в высшем смысле происхождении мира и всего живого 
на земле. Но принимать всерьёз сказки о воскресении и вознесении — себя не уважать. Хулиганство 
в церкви — другого ряда поступки. Наказуемые быть должны, конечно.

Игорь Колесников:

До тех пор, пока протест не выражен конкретным причинением вреда имуществу или физическому 
здоровью граждан любое выступление является нарушением приличия, а не хулиганством. У нас в стране 
атеистов больше, чем верующих и когда верующие устраивают свои песнопения и прогулки с хоругвями 
и крестами для многих атеистов это может быть расценено как посягательство на их право не верить в бога. 
Я считаю, что люди должны проявлять внутреннюю терпимость к верующим и атеистам. И эта терпимость 
не должна регулироваться статьями уголовного кодекса.

Николай Куров:

Зачем нужен специальный закон? В России и так полно законов, которые при необходимости толкуются 
судом по своему усмотрению. А вот внести изменения в уже существующие законы или кодексы, 
которые бы чётко и, главное, однозначно определяли наказание за то, что называется размытым понятием 
«богохульство» необходимо. Но сначала нужно чётко определить в том же законе или кодексе, что такое 
есть это самое «богохульство» (применительно ко всем официально признанным конфессиям). В буддизме 
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или, скажем, индуизме очень широко распространены символы свастики или «звезды Давида» — как, 
к примеру, с этим быть?

Евгений Бадерин:

А как быть с оскорблением чувств представителей атеистического большинства в случае, например, когда 
какой-нибудь функционер от РПЦ публично заявляет о том, что бог есть, а Дарвин — сумасшедший еретик?

Сергей Стрельников:

Тогда по этому закону можно будет пересажать всех учёных. Потому что их исследования и открытия 
постоянно оскорблять будут чувства верующих. Россия и так отстала от цивилизованного мира за эти 20 лет 
с принятием такого закона, она вообще погрузится во мрак! А церкви и чувствам верующих, он тоже 
не поможет, наоборот — вызовет ещё большее презрение, возмущение и противостояние в обществе.

Добавим, что опрос проводился с 29 августа по 2 сентября. В нём приняли участие 2428 блогера, 
оставивших 544 комментария по теме опроса.

Напоминаем, что эксперт ИА REX, политолог Лев Вершинин считает, что возможно, информация, 
просочившаяся в СМИ из кулуаров, и не совсем точна, однако, некоторую практику, которая есть 
за рубежом, есть смысл перенести в Россию и принять. «Разумеется, не в виде, — как уже, тревожно и зло, 
трактует его инициативу „креативный класс“, — „Закона о богохульстве“. Россия есть и, дай Бог, будет 
светским государством или „Закона о чувствах“ (внутренние переживания — личное дело каждого), — 
а с каким-то иным, более нейтральным (юристы определят) названием. И, разумеется, же, во имя защиты 
не только православных храмов, но и молельных домов всех конфессий, включая Мавзолей, потому что 
если сегодня кто-то пляшет на амвоне, пляски на мимбаре и тэдэ — только вопрос времени. Дело ведь 
не в политике. Спляши и спой те же Pussy Riot то же самое на митинге, в парке (как г-жа Чирикова) или, 
скажем, на улице, продолжая старые традиции гиньоля, им, — это ясно, никто и слова бы не сказал, 
в крайнем случае, если бы выглядело слишком уж вызывающе, штрафанули бы. Как уже раньше 
и случалось. Но на сей раз, им было нужно другое. Не наехать на власть (на неё нынче только ленивый 
не наезжает), но, — с прицелом на осень, — подзавести и расколоть общество», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28782.html

Может ли закон о клевете способствовать культуре общения в сети: 
мнения
10 августа 2012 года на территории РФ  вступил в силу закон о клевете. И уже 21 августа впервые в 
России физическое лицо оштрафовано на 50 тысяч рублей за оскорбление коллеги в социальной сети. 
«Судебные приставы взыскали с жительницы Ярославля 50 тысяч рублей компенсации морального 
вреда, который она причинила оскорбительными высказываниями своей коллеге, зарегистрированной в 
социальной сети «Одноклассники». Об этом сообщается на сайте Управления федеральной службы 
судебных пристав (УФССП) по Ярославской области. По информации ведомства, женщина оставляла в 
соцсети комментарии о том, что её коллега занимается проституцией, «совратила всех мужчин в 
коллективе» и продолжает заниматься этим. Суд признал эти сведения не соответствующими 
действительности и порочащими честь и достоинство истицы».

30 августа председатель КГИОП Александр Макаров подал иск против телеведущей   Ксении Собчак     о 
защите чести, достоинства и деловой репутации за её нелестное высказывание в твиттере . Иск был 
подан в связи с появившимся в Twitter Ксении Собчак сообщением о массовом увольнении евреев из 
комитета. 

ИА     REX  : Может ли закон о клевете способствовать культуре общения в сети?

Марк Сандомирский, социальный психолог:

Конечно, межличностные конфликты из офлайна часто переносятся в онлайн. И если в офлайне, как 
водится в России, конфликты "разруливаются" по принципу: "За базар ответишь," - то в онлайне разжигание 
конфликтов, троллингом именуемое,  для их инициаторов-троллей в рунете до сих пор имело лишь 
виртуальные последствия (подчеркну, что я имею в виду лишь межличностные конфликты, так сказать, Р2Р 
сегмент троллинга; истории про "неверных ментов" и т.п. сюда не относятся). Или, уточним, имело чуть 
менее, чем полностью - поскольку случаев справедливого наказания троллей в суде было раз-два, и 
обчелся. Раз - это когда мишенью троллинга становилась публичная личность (дело о клевете против 
дрессировщика Куклачёва). Два - когда последствия онлайновой травли оказывались крайними, 
трагическими (самоубийство несчастного юзера Голубева).

Теперь же добавляется прецедент вынесения судебного решения по поводу троллинга в ситуации "бытовой" 
клеветы между обычными гражданами. Пожалуй, это - шаг в правильную, в смысле правовую сторону. 
Доколе троллям безнаказанно резвиться в рунете, отравляя жизнь добропорядочных юзеров? Пора этому 
беспределу положить предел и сделать шаг к созданию действительно цивилизованного пространства 
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коммуникации, где граждане могут продолжать выяснять офлайновые отношения и в офлайне, но только 
благопристойным образом.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Такие законы, защищающие честь, достоинство и деловую репутацию есть во многих странах. В таких, где 
есть правовое государство, т.е. независимые суды. В российских условиях все законы принимаются "под 
себя" правящими элитами. Этот закон, так же, как и законы об "оскорблении чувств верующих", будет на 
практике использоваться для "наказания" непослушных оппозиционеров. Ксения Собчак, перебежчица из 
своего клана, уже открыла эту процедуру законоприменения.

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Думаю, что сказать "да" можно только отчасти. Конечно, во многом подобные иски будут связаны как со 
статусом истцов и ответчиков, а также конкретного судьи, рассматривающего эти дела. Многие сочтут это за 
возможность заработка лёгких денег, иные начнут более изящно подбирать слова, которые будут более 
корректны с юридической точки зрения, но не менее оскорбительны.

Но если мы говорим о культуре общения, то стоит задуматься и о реальном мире - производстве, 
транспорте, улице, учебных заведениях, ведь уровень культуры и общения зачастую там тоже довольно 
низкий. Если некий человек, будет источать все тонкости этикета в интернет, но в маршрутке или в магазине 
посылать всех на три буквы, то подобная инициатива будет только способствовать росту лицемерия и 
раздвоению личности.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль): Вполне возможно, что закон о клевете будет 
способствовать культуре общения в сети. Кстати, Собчак не утверждала, что Макаров совершил что-то 
неэтичное или противозаконное, а заявила, что об этом ходят слухи, так что при нормальном рассмотрении 
дела в суде у истца мало шансов его выиграть. 

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28783.html

Подозреваемому в двойном убийстве, пытавшемуся запутать 
следствие надписью «Free Pussy Riot», предъявлено обвинение
Следственными органами следственного комитета Российской Федерации по Республике Татарстан 38-
летнему Игорю Данилевскому, подозреваемому в     убийстве двух женщин  , предъявлено обвинение 
в совершении убийства с отягчающими обстоятельствами — п. «а» ч. 2 ст. 105 УК РФ (убийство двух 
и более лиц). Об этом сообщили в Следственном комитете РФ, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По ходатайству следствия судом в отношении Данилевского избрана мера пресечения в виде заключения 
под стражу. По уголовному кодексу совершение деяния, предусмотренного п. «а» ч. 2 ст. 105 УК 
РФ карается лишением свободы на срок от восьми до двадцати лет либо смертной казнью или 
пожизненным лишением свободы.

Напомним, что 29 августа 2012 года в городе Казани в квартире одного из домов были обнаружены тела 76-
летней пенсионерки и ее 38-летней дочери. Женщины скончались от многочисленных ножевых ранений. 
При этом на месте преступления на стене квартиры была обнаружена надпись, сделанная 
предположительно кровью: «Free Pussy Riot».

В настоящее время проводятся необходимые следственные действия, направленные на сбор 
и закрепление доказательств. Расследование уголовного дела продолжается.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28785.html

Процесс Абрамович-Березовский завершился. Будет ли продолжение: 
мнения
Высокий суд Лондона отказал Борису Березовскому в удовлетворении исковых требований к Роману 
Абрамовичу по делу о продаже активов ряда российских компаний в начале 2000-х годов.

 

Что запомнилось в этом семимесячном процессе и будет ли продолжение?

Давид Эйдельман, политтехнолог (Израиль):

Березовский выслушал приговор стоически и спокойно, хотя казалось, что ему все-таки некомфортно. Когда 
заседание было окончено, он не стал сдерживаться, сравнив Высокий суд в Лондоне с Басманным судом 
в Москве и заявив, что у него сложилось впечатление, что решение написано в Кремле.

«Я не просто разочарован, я дико удивлен. Я прожил в этой стране уже много лет, я участвовал не в первом 
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процессе, но то, что произошло сегодня, просто не вписывается, ни в какие рамки. Я еще раз говорю, что 
у меня сложилось впечатление, что это решение писали в администрации президента Российской 
Федерации, как пишут решения для Басманного суда или для других судов России. Извините, может, это 
не очень корректно, но это откровенно», — сказал Березовский.

Удивительно, что Борис Абрамович, прожив столько лет в Англии, не понимает, что правильная 
политическая позиция не помогает в коммерческом суде, а неправильная не мешает.

Березовский в ходе процесса говорил об Абрамовиче, что он не умный,а только коммуникабельный. 
Березовский просто забыл, что коммуникация с властью — это главное достоинство олигарха. Как говорил 
российский император: «В России имеет значение только тот человек, с которым я разговариваю в данную 
минуту, и пока я с ним разговариваю!». Ведь что такое олигарх? Это богач, который близок к власти, 
благодаря своему состоянию, а наживает и умножает своё состояние он, благодаря близости к рычагам 
власти.

И что такое ум? Ум в таких делах это тонкость, умение рефлексировать, смотреть на себя со стороны. Эти 
качества Березовского часто подводят. Когда на вопрос адвоката Абрамовича Джонатана Сампшена «Как 
вы считаете, в чём причина вашего успеха — связи с „Семьёй“, с другими олигархами или контроль над 
СМИ?» Березовский с хитрой ухмылкой ответил: «Мои выдающиеся интеллектуальные способности» — 
он себе сильно польстил.

Врать, когда тебя легко могут проверить. Врать, когда ты сам путаешься в своей лжи. Подкупать свидетелей 
и ловиться на этом. Обещать за свидетельство процент с выигрыша и попадаться. Это явно 
не свидетельствует о больших интеллектуальных способностях.

Есть противоречия целей. Конфликт целей. Березовского привозил в суд бронированный Maybach 
стоимостью 420 тысяч фунтов. Он хотел выглядеть большим и шикующим. Как всегда, впрочем. Его карьера 
в России была загублена ведь, прежде всего этим желанием быть в каждой бочке затычкой, женихом 
на всех свадьбах и именинником на всех банкетах, которые, по его мнению, должны были продолжаться 
и после прихода Путина к власти. Даже не феноменальная жадность, а именно это позёрское 
бесстыдство — привело его в изгнание.

Березовский собрался «править вместе с Путиным», о чём громко заявлял при большом стечении 
микрофонов. Это было и бестактно и глупо. А Абрамович хотел только богатства. Так и на лондонском суде. 
Борис Абрамович хотел доказать, что он самый умный, самый великий, самый крутой. А Абрамович хотел 
только выиграть. И он выиграл.

Кирилл Мямлин, публицист:

Березовский показал себя как обычно и был назван лжецом. Абрамович выиграл. То есть оба остались при 
своих. Характерно, что пресс-секретарь президента Путина Дмитрий Песков немедленно 
прокомментировал, что считает приятным тот факт, что показания Березовского в лондонском суде назвали 
клеветой. Так же Песков с удовлетворением отметил, что «Россия заинтересована, чтобы инвестиционный 
климат был максимально благоприятен».

Но он зря радовался. Суть происходящего осталась неизменно омерзительной — олигархи делили деньги, 
которые они получили от разворовывания ресурсов России.

Многие британцы «давно призвали чуму на оба их дома». Мэри Дежевски в статье в Independent отмечает 
высочайший уровень коррупции в России и советует позволить олигархам самим разобраться между 
собой — так, что бы победил более коварный и безжалостный. И «если при этом пол, двери или бампер 
автомобиля будут испачканы в крови — значит, так тому и быть». Далее следует фраза о том, что «если 
россияне не могут организовать себя и создать честное государство, то это отражает их уровень развития», 
и сентенция о том, что «бессмысленно стараться примерять на них наши гражданские нормы». В конце 
статьи задается вопрос: «Почему любой человек, не имеющий ни малейшего отношения к Британии, может 
переправить сюда кучу денег, и при этом никто не спросит его, как он их заработал?».

Гигантские суммы денег, враньё и сомнительный политический контекст, в котором происходили 
рассматриваемые события, создали прецедент в британской судебной практике. Теперь, помимо понятия 
«krysha», все узнали о, мягко говоря, нелигимной схеме захвата российских ресурсов и теперь вполне могут 
конфисковать вывезенные в Лондон капиталы.

Российская компрадорская олигархия теперь окончательно села на Крючок Её Величества, давно готовой 
оперировать лозунгом «грабь награбленное».

Станислав Стремидловский, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса»:

Меня заинтриговало не столько само решение суда, сколько то, как Бориса Березовского охарактеризовала 
судья Глостер: «Проанализировав все материалы дела, я пришла к выводу, что господин Березовский 
является ненадежным свидетелем, считающим истину гибкой и переменчивой концепцией, которую можно 
менять в зависимости от своих сиюминутных целей. Порой его показания были намеренно лживыми; порой 
он явно сочинял свои показания по ходу процесса, когда ему было трудно ответить на тот или иной вопрос. 
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Порой у меня создавалось впечатление, что он не обязательно намеренно лгал, а скорее сам заставил себя 
поверить в представленную им версию событий».

Фактически, господина Березовского назвали лжецом. И, в таком случае, возникают вопросы — не лгал ли 
Великобритании господин Березовский, когда просил политического убежища в этой стране? Не лгал ли 
господин Березовский всему миру, когда обвинял Россию в отравлении Александра Литвиненко? Судя 
по характеристики судьи Глостер, можно с большой уверенностью предположить, что и в упомянутых 
случаях, и во многих других слова господина Березовского были либо «намеренно лживыми», либо 
он «порой явно сочинял свои показания по ходу». Кажется, на это стоит обратить внимание Генпрокуратуре 
РФ и возобновить диалог с коллегами из Великобритании по поводу экстрадиции Бориса Березовского.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Продолжение будет обязательно, поскольку в Лондоне сражаются Чёрный и Дерипаска. В принципе 
лондонский суд не мог принять обоснованного решения, поскольку оппоненты не представили никаких 
документов. «Истец» Березовский не утрудился задокументировать свои отношения с Абрамовичем 
и решил его переспорить на суде. Не удалось. Иск был отвергнут, но был отвергнут после того, как два 
поссорившихся выложили подробности о российской криминальной приватизации, что позднее может быть 
признано показаниями двух сторон процесса о нелегитимности российской собственности и российской 
олигархии. Второй суд, Чёрного против Дерипаски, вероятно, даст тот же результат — прецедент критики 
приватизации и олигархии, как явления.

Возможно, Лондон когда-то воспользуется результатами этих процессов для своих нужд. И было бы 
неплохо, чтобы в России обратили внимание, как проводилось «разгосударствление», ради кого и какими 
именно методами. И сделали выводы. Это было бы самым полезным продолжением спектаклей 
«российскую собственность оспаривают в Лондоне».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28784.html

Удастся ли России повторить сталинский прорыв в ВПК: мнения
Президент России Владимир Путин 31 августа на заседании Совета безопасности РФ приказал принять 
срочные меры по развитию оборонно-промышленного комплекса. Раскритиковав отечественную оборонку 
за отсталость и за непрозрачное расходование средств, он потребовал повторить прорыв, совершённый 
ещё при Сталине в 30-е годы. "Правила и принципы формирования видов и моделей цен, планирования и 
калькуляции себестоимости, расчётов фактических индексов цен и рентабельности должны утверждаться 
постановлением правительства РФ, а многочисленные и нередко противоречащие друг другу 
ведомственные методики и инструкции должны отменяться", - заявил Путин.

Реально ли требовать такого прорыва от сегодняшних руководителей ВПК?

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

Несомненно, задачи поставленные президентом РФ очень важны и требуют новых подходов в их 
реализации, но  вызывают определённые сомнения.

Чтобы сделать «прорыв как в 30-е годы» нужно знать, кто у нас будет противником в ближайшее время, в 
среднесрочной и долгосрочной перспективе. Не определившись с угрозами, нельзя поставить задачи ОПК. 
Нельзя строить армию. Нельзя провести модернизацию, потому, что это не абстрактное понимание, а 
конкретная необходимость  для того или иного образца техники. Распыляясь по модернизации, в итоге 
можем получить ноль.

А как можно поставить задачи ОПК, не зная концепции развития армии России. То мы её переводим на 
контракт, теперь срочно отказываемся и дополнительно набираем 50 тыс. призывников. То начинаем 
вкладывать средства в новые танки, не определившись, а в каких  формах вооружённой борьбы будут они 
участвовать (в танковых сражениях или поддерживать пехоту в ходе борьбы с терроризмом). То, 
изобретаем самолёт 5-го поколения, не имея достаточного количества исправных самолётов, и 
одновременно утверждая, что нужно срезать углы, а сами идём в глубоком фарватере. То, декларируем 
нового стратега, выделяя на разработку огромные средства, одновременно, не используя имеющиеся 
возможности имеющихся самолётов дальней авиации, и только из-за отсутствия полного перечня 
необходимых боеприпасов.

Исходя из создавшейся обстановки, призывы важны, но они не решат проблему, сейчас уже нужно просто 
делать работу. Если не будет постепенного, шаг за шагом движения вперед к изменению ситуации, всё 
останется на уровне призыва.

Хочется надеяться, что указания президента РФ будут исполнены, независимо от наших больших 
сомнений. 

Юрий Юрьев, политконструктор:
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 Не было в 30-х никакого прорыва. Недавно во Франции, частным лицом, были случайно 
обнаружены документы о военно-техническом сотрудничестве СССР и Европы и выяснилось, что всю 
технику и технологии начала 30-х годов СССР покупал у западных стран. Лишь после репрессий конца 30-х 
годов, у СССР в серии начала появляться передовая техника. И репрессии были ключевым фактором 
заинтересованности. Да и то не очень помогли, так проблемы с трансмиссиями у танков привели к выходу 
из строя тысяч боеспособных танков, самолёты были слабы, связи между подразделениями и 
соединениями не было, и удар по СССР оказался внезапен, СССР не увидел армад вражеской авиации и 
не смог поднять свои самолёты, погибшие чуть позже на аэродромах. 

Это в 40-х годах СССР потряс мир. Во-первых, действительно передовой техникой, во-вторых "русским 
блицкригом", где время наступления войск до границ было меньшим, чем время отступления от границ, в-
третьих, СССР ушёл от догмата "навязывания коммунизма", прекратив работу Коминтерна, и 
сосредоточился на военных расходах.

Опыт показывает, что в 40-е концентрация усилий была тотальной и тоталитарной. Для всех 
ответработников была "граница на замке"; часть разработчиков была в "шарашках", т.е. под угрозой 
репрессий; и семьи ответственных лиц могли пострадать за безответственность этих лиц. Но при успехе - 
созидателей ожидали существенные блага. Но даже в 40-е СССР скопировал американскую "Летающую 
крепость". И лишь потом СССР вырвался вперёд, обогнав США в космосе.

ВПК Украины не в лучшем состоянии, а даже худшем. Ранее знаменитые на весь Союз "Шторм" и "Молния" 
- удушаются неплатежами от Минобороны Украины. А новейшее предприятие "Телекарт" потеряло 
руководителя, он умер от конфликтов по неплатежам Минобороны Украины. Как видим - на просторах СНГ 
удивительная схожесть сюжетов, как будто министерствам дано задание уничтожить собственные ВПК. 
Возможно, именно так и есть, в мире капитализма, где ВПК планируется как следующая жертва стратегии 
"разгосударствления".

Возможно, было бы предлагать какие-то мероприятия, но Путин, во-первых, ещё не разобрался в 
очевидном для многих конфликте, когда МО почему-то предпочло дорогие и непроходимые IVECO 
отечественным "Тиграм"; а во-вторых, не вполне понятно, чем правительство Медведева лучше Рогозина 
или самого Путина в контроле ВПК; а в третьих, совершенно не оценена главная перспектива ВПК, его 
огосударствление или разгосударствление. Возможно, что у спецов ВПК нет стимулов к росту, 
материальных, моральных и общественных ценностей и они хотят не создавать, а урывать. Я полагаю, что 
лучшим контролёром ВПК были бы боевые генералы и офицеры, а не некие "общественные советы" или 
лица, не принимавшие участия в боевых действиях, или же принимавшие участие с позором и ненужными 
потерями.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Надо помнить о цене, которую заплатили за прорыв в 30-е годы. Это было резкое снижение уровня жизни 
населения, вплоть до физического недоедания. Есть ли у народа готовность платить такую цену?

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Это и есть отрезвление и понимание того, что авуары, счета и имущество без защиты армии и флота 
весьма уязвимы, а армия и флот это совершенно другая государственная парадигма, и вектор экономики. 
Как тут не вспомнить Сталина. Правда, без соответствующей  идеологии новую индустриализацию можно 
даже не начинать.

Игорь Богатырёв, журналист:

Это невозможно. Тогда была Цель, великая Цель понятная и ощутимая для каждого. Сейчас её нет, и не 
предвидится.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28786.html

Как можно восстановить социальные лифты: мнения
Андрей Кончаловский отмечает 75-летие и по этому поводу «Российская газета» взяла большое интервью 
у мэтра кинематографии. Некоторые высказывания кинорежиссёра вызвали бурные дискуссии 
в блогосфере.

«Итак, мы должны вернуться в допетровскую эпоху, после чего, оттолкнувшись ногами ото дна, 
получим шанс снова подняться на современный цивилизационный уровень — я правильно вас понял?

Андрей Кончаловский: На мой взгляд, это единственный путь. Мы вернулись к архаике, потому что 
пассивное большинство хочет стабильности, хотя эта стабильность иллюзорна: стабильный отстает 
и оказывается в аутсайдерах.

Вы возлагаете надежды на новое поколение. Но если в мире молодыми людьми движут амбиции — 
получить хорошее образование, стать классными специалистами, наработать авторитет 
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и заработать хорошие деньги, то у нас молодые в массе живут сегодняшним днем и не стремятся 
к саморазвитию. Такого не было даже в советский период, когда доминировала тяга к науке 
и творчеству, молодые умели мечтать. Сегодня люди с амбициями понимают, что не смогут здесь 
реализоваться, и уезжают. Где же перспектива?

Андрей Кончаловский: А здесь нет перспективы: в данный момент социальные лифты не работают. Как бы 
ты ни был талантлив, твоё место займет сын начальника. Это и есть признаки Средневековья. И, как 
я сказал, это на сегодняшний день естественно. Другой вопрос — что с этим делать? И я снова 
возвращаюсь к неизбежности появления нового Петра. Или Ататюрка. Или Ли Куан Ю. Для появления такого 
человека должна быть готова почва. А мы, повторяю, ещё не ощутили полностью меру отставания 
России — интеллектуального, экономического, социального — от остального мира. По-видимому, для этого 
нужен настоящий катаклизм ».

ИА     REX  : Как можно восстановить социальные лифты?

Лев Вершигин, политолог:

Интервью Кончаловского само по себе заслуживает интереса, как размышления о жизни пожилого, вполне 
состоявшегося человека, старающегося анализировать прожитое. Пусть даже с точки зрения «избранного 
Музами» сноба, привыкшего смотреть на весь мир свысока. Пусть даже без понимания исторических 
контекстов. И пусть даже с позиции чужака, не любящего Россию. При всём при том, как ни парадоксально, 
выделенная часть текста в самом жёстком, предельно концентрированном виде представляет суть истоков 
всех социальных протестов и претензий, терзающих сегодня РФ, разъясняя её куда лучше, чем тысячи 
сетевых истерик, филиппик и мазаринад.

Действительно, в кадровом смысле — Средневековье. Вернее, феодализм. Причём, на самой его 
последней, загнивающей стадии, когда дворянство всех категорий, — хоть «шпаги», хоть «мантии», хоть 
«сутаны», — замкнувшись в себе и полностью наплевав на свои обязанности перед обществом, 
обслуживает только себя, а следовательно, перестаёт быть обществу нужным. Напротив, становится обузой 
и паразитом. Тем паче, что, — замечено совершенно точно, — ровно так же, как в Англии середины XVII, 
Франции конца XVIII, России начала (да и конца) ХХ веков, напрочь закрылись двери социальных лифтов, 
отрезав активную часть «простолюдинов» от возможности делать карьеру, в связи с чем, эта самая 
активная часть начинает играть роль катализатора и модератора всех недовольств, копящихся в пассивной, 
вечно чем-то недовольной массе.

Сами по себе такие гнойники, — проверено историей, — не рассасываются.
Методики же вскрытия их известны, и той же Историей утверждены:

Или: быстрое и жёсткое, семьями, кланами и «обоймами» уничтожение (обязательно физическое) 
«застоявшейся», ставшей обузой для общества и прогресса элиты сверху, единовременно открывающее 
тысячи вакансий и дающее возможность заполнить их нынешними трибунами и главарями, — что, увы, 
едва ли возможно, ибо ворон ворону глаз не выклюет.

Или: то же самое, но снизу, пусть даже ценой куда большей крови, с чьей угодно помощью и развалом 
страны на множество «квази-государств», где, естественно, тотчас же появится множество вакансий, 
заполненных «первыми парнями на селе», — что в сегодняшних реалиях крайне вероятно, но очень 
нежелательно, ибо в итоге у разбитого корыта окажутся все, кроме вчерашних трибунов и главарей. Если же 
хоть кто-то на самом верху, сознавая, что происходит и не имея возможности реализовать «вариант номер 
раз», не готов при этом мириться с неизбежностью «варианта номер два», для решения вопроса 
о вакансиях остается только один путь, тоже с кровью, не дающий никаких гарантий, но в случае успеха 
решающий всё. Включая и консолидацию общества, и чистки «обоймами», и быстрые взлеты претендентов 
к вершинам, и (не стоит недоучитывать) вечную, всегда, — хоть в XVII веке, хоть в XVIII, хоть в XXI, — 
актуальную проблему возвращения уже ненужных подтанцовок в первобытное состояние.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Всё зависит от того, как оценивать регресс России, что именно считать низшей точкой падения. Кто-то, как 
Кончаловский, считает, что Россия вернулась в допетровские времена, как бы опустилась на самое дно. 
Но почему именно в допетровские, а не в дониколаевские, доалександровские или прямо в дорюриковские, 
что, кстати, ещё глубже? Сам Пётр I, возможно, и не обращал особого внимания на статус и титул, но после 
него всё быстро вернулось в допетровский формат: князья, графы, бароны, а с другой стороны — 
многочисленное бесправное стадо.

Дворянский род это не просто дети и родственники начальников — это намного более жёсткий социальный 
барьер, почти как государственная граница. Поэтому современная семейственность должна, чуть попозже, 
логично привести страну и к возрождению социальных классов.

Физика процесса говорит о том, что развал должен уронить ситуацию до самого низа, с которого и начнётся 
новое построение государства, через кровь и гибель поколений. По этой нисходящей схеме распад СССР 
должен привести сначала к уменьшению территории России (это уже имеется), к новым войнам — 
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но дающим уже не расширение, а поступательное сужение собственного пространства. А дальше — вплоть 
до феодализма и городов-государств: отдельно Рязани, отдельно Новгорода, регулярно воюющих между 
собой.

Поэтому говорить о социальных лифтах приходится в том же контексте, с учётом нисходящего тренда. 
Когда-то у Ломоносова был свой социальный лифт — рыбный обоз. Этот формат опять сработает для кого-
то одного, может для двух гениев, случайно пробившихся в столичные вузы из Сибири, с Дальнего Востока. 
Ещё дальше по нисходящей: церковные школы как острова с остатками грамотности, основ архитектуры 
и живописи. Далее — почти полная потеря русского языка, стремительное размывание его более сильными 
и агрессивными диалектами. Далее — борьба за само существование. И вот уже на этом этапе вполне 
может сработать большой «грузовой» лифт для целого отряда не родственников. На таком социальном 
просторе, при такой кадровой пустоте и русском отчаянии снова найдётся место для всех желающих.

В любом случае, для того чтобы наверх оптом снова пошли таланты, а не чьи-то родственники, страна 
должна получить страшный, дикий болевой шок. Чтобы понять, что регулярный поиск талантливых людей 
во всех слоях и сёлах— не милостыня, а основа безопасности государства.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Это непредсказуемо. Власть, собственность и оружие редко дают, их чаще люди берут сами. Не всегда 
присутствует у людей это желание «взять», многим интересней покой, сытость и продолжение рода. Призыв 
«Даёшь!», как правило, раздаётся, когда существует угроза самому выживанию. И когда статистика 
показывает нечто в стиле: «Такая жизнь хуже смерти» — тогда и проявляются личности, способные ломать 
системы и строить другие. Строить можно было бы и без слома старых систем, но даже на явно умеющих 
строить — нет заказов, кроме как в качестве слуг или даже рабов. И так было всегда, при любой системе 
управления, включая декларативно-равноправные, от Спарты до Советов.

У кого-то есть надежда на верховную власть, как в старой легенде, что: «Добрый царь будет ходить 
по улицам инкогнито, и отбирать талантов». Эта надежда сомнительна. Не только потому, что Пётр Великий 
ориентировался на саксонцев, которых подвергали геноциду шведы. Но и потому, что есть древний 
принцип: «Деньги не нужны только мёртвому» — и если управленческая вертикаль стремится успехи 
измерять лишь в личных доходах, а детей норовит отправить в страны НАТО, в общем — предпочитая 
деньги вместо русских, то нужно придумать способ, как их избавить от денег и как это избавление от денег 
сделать показательным правилом. Лишь тогда возможна созидательность без её «отжима» в частные 
владения вместо государственных.

Андрей Давыдов, журналист:

Несмотря на то, что наша система образования усилиями либеральных модернизаторов заметно 
деградирует, доступ к высшему образованию скорее превышает потребности нашего государства на данном 
этапе. У нас не хватает квалифицированных рабочих, зато скоро все кабаки заполнят официанты 
с дипломами юристов, экономистов и всяческих менеджеров. Вина государства здесь, безусловно, имеется, 
но почему никто не хочет считаться с «грузоподъёмностью лифтов»? Вот они и ломаются.

Что касается расхожей сентенции о неработающих социальных лифтах, то заблокирована, по существу, 
одна кнопка — «В олигархи». А на меньшее мы не согласны? Да, на пути наверх препятствий у нас больше, 
чем требуется, но много ли усилий готовы прилагать претенденты на подъём? У меня есть подозрение, что 
значительная часть их энергии бездарно тратится на зависть к тем, кто поднимается по протекции.

Да, благодаря папе, маме, дяде и их связям стартовые возможности чада значительно усиливаются, 
но генеральным конструктором дурака всё равно не сделаешь. Следовательно, речь идёт о конкуренции 
середнячков за средние этажи. Как-то не очень амбициозно, не кажется? Лифт не работает — 
а ты не барствуй, выйди на лестницу и ножками-ножками! Не зря народная мудрость говорит, что терпение 
и труд всё перетрут, а талант дорогу всегда пробьёт! Ну а нехватка упорства — она в любом обществе 
серьёзный минус в карьере. В любом, кроме тепличного.

Алексей Дубинский, политконсультант:

Вспоминаем народную мудрость позднесоветских времен: «Сыну генерала маршалом не бывать, потому 
что у маршала тоже сын есть. По той же причине сын полковника не бывает генералом». Смотрим состав 
кабинета министров — кем были их отцы — неужели министрами? Нет, не сходится.

Вспоминаем прошлого президента США. Буш, сын Буша. Американское средневековье, феодализм?

Да, проблема есть. Но есть и зона роста — динамичная активная предпринимательская среда вокруг 
стартапов. Открыта возможность делать карьеру в ИТ-бизнесе, создавать новые малые предприятия. 
Со временем «креативный класс» станет больше, появятся выразители его интересов, они организуются, 
и будут подтачивать базу стабильно деградирующего сектора общества. Их противоборство и породит 
изменения, которые необходимы для выживания и развития страны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28787.html
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Обозначены тенденции на сентябрь в парах евро-доллар, доллар-рубль 
и евро-рубль
В сентябре доллар заметно упал к большинству валют, индекс доллара упал почти на 2%. Основных 
сюжетов, вызывавших ослабление доллара в сентябре, было два. Первый связан с ожиданием третьего 
раунда количественного смягчения Федеральной Резервной Системы США. После того, как по итогам 
заседания от 1 августа ФРС в своём кратком заключении ничего не сказала о QE3, ограничившись лишь 
обещанием провести монетарное стимулирование в будущем, ожидания того, что Федрезерв запустит 
«печатный станок» уже на ближайшем заседании, которое пройдёт 13 сентября, пошли на спад. В общем-
то, первые три недели августа евро-доллар безыдейно болтался на месте, в диапазоне 1.2250-1.2450, 
во многом именно из-за этого. Однако представители ФРС Эванс, Вильямс и Розенгрен, каждый из которых 
является главой одного из Федеральных Резервных Банков Федрезерва своими агрессивными заявлениями 
о необходимости проведения QE3 вернули надежду на возможность скорого стимулирования.

Поворотным моментом стала публикация 22 сентября протоколов августовского заседания ФРС. В общем-
то, и до публикации протоколов было понятно, что QE3 рано сбрасывать со счетов, так как ещё 
до заседания представитель ФРС Сара Раскин предупреждала, что QE3 будет обсуждаться, и она также 
считает, что эта мера может быть полезна. И действительно, протоколы дали массу новой информации 
на эту тему, а пара евро-доллар после публикации протоколов поднялась до отметки 1.2490. Оказалось, что 
Федрезерв видит нисходящие риски для экономики в связи с ситуацией в Европе, а также с предстоящим 
сокращением дефицита бюджета страны, и в связи с этим рассматривал различные способы смягчения 
монетарной политики.

ФРС обдумывала отодвигание вперёд даты первого повышения ставки, но отсрочило решение. Говорилось 
о том, что участники заседания обменивались взглядами по поводу плюсов и минусов новой масштабной 
программы покупок активов на баланс. «Многие участники ожидали, что такая программа может обеспечить 
дополнительную поддержку для восстановления экономики, некоторые убеждены, что количественное 
смягчение может повысить уровень делового и потребительского доверия». Многие участники заявили 
о том, что новая программа количественного смягчения должна быть «гибкой», без ограничения её срока 
действия, с объёмами покупок бумаг на баланс ФРС в зависимости от экономической ситуации. Некоторые 
члены комитета поддержали идею снижения ставки, выплачиваемой по избыточным резервам, но несколько 
других выразили обеспокоенность тем, что понижение этой ставки повредит денежному рынку, 
и предложили посмотреть, какие эффекты вызовет в Еврозоне уже произведённое ЕЦБ понижение 
аналогичной ставки до 0%. В итоге «многие члены» комитета решили, что дополнительное смягчение 
монетарной политики гарантировано «сравнительно скоро», если только не произойдёт значительное 
улучшение экономической ситуации. А улучшению экономической ситуации произойти отнюдь не с чего.

На следующий день после публикации протоколов Бюджетное управление Конгресса (СВО) США 
опубликовало отчёт, в котором говорится, что запланированные увеличение налогов и снижение расходов 
в 2013 году (ликвидация так называемого «фискального навеса») обратят вспять идущее экономическое 
восстановление. Сообщается, что «если законодатели позволят вступить в силу запланированным 
изменениям, то это будет играть решающую роль в определении пути развития федерального бюджета 
и перспектив развития экономики в течение следующего десятилетия». В результате применения этих мер 
экономика сократится в следующем году на 0,5%, безработица достигнет снова 9%, а экономические 
условия в целом «будут рассматриваться как состояние рецессии».

В этом же году экономическое восстановление будет продолжаться «скромными» темпами, безработица всё 
также будет выше 8%, инфляция будет оставаться низкой. Таким образом, хотя пока ситуация в экономике 
США остаётся приемлемой, а последние данные даже внушали оптимизм, более долгосрочная картина 
однозначно указывает на необходимость проведения QE3. ФРС должна действовать на опережение, с тем, 
чтобы своими действиями сейчас обеспечить приемлемый рост экономики США во второй половине 
2013 года. Далее, после публикации протоколов к лагерю сторонников QE3 присоединилась голосующий 
член FOMC Сандра Пьяналто. Ну, а в последний день месяца в Джексон Хоул выступал глава ФРС 
Бернанке. Его выступление было посвящено подведению итогов первых двух раундов смягчения. Бернанке 
заявил о том, что «QЕ1 и QE2 помогли росту экономики на 3% и добавили 2 млн рабочих мест», 
«инфляционные ожидания стабильны, несмотря на большой баланс ФРС», «мало признаков, что действия 
ФРС способствуют финансовому дисбалансу». В целом Бернанке выступил как бесспорный сторонник 
поддержки экономики методом количественного смягчения. Что касается перспектив монетарной политики, 
то, несмотря на сформированные большие ожидания вокруг этого выступления, Бернанке мог вообще 
ничего не говорить об этом, и ограничиться собственно заданной темой. Однако Бернанке всё же сказал, 
что не исключает нового раунда QE, а состоянию экономики США далеко до удовлетворительного. Можно 
также отметить заявление Бернанке о том, что «негативные риски дополнительного стимулирования — 
управляемы», это ответ на позицию некоторых представителей ФРС (не имеющих, впрочем, права голоса 
в FOMC в этом году), которые в течение месяца выступали с заявлениями о том, что издержки QE 
превышают выгоды от него.

После выступления Бернанке пара евро-доллар показала отметку 1,2636, максимум за последние 7 недель. 
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Думается, доллар продолжит падение и в сентябре, отыгрывая тему QE3, вероятность старта которого уже 
на заседании 13 сентября можно назвать весьма высокой.

Второй большой темой августа была ситуация в Европе. Острота долгового кризиса в августе продолжила 
сглаживаться. Хотя в начале месяца было новое обострение испанского кризиса, по итогам месяца 
доходности 2-летние испанских облигации упали с 5,2% до 3,65%, доходности 2-летних итальянских 
облигаций с 4,09% до 2,79%. Так оказалось, что ожидания разрешения долгового кризиса в Европе целиком 
оказались завязаны на меру, по сути абсолютно аналогичную количественному смягчению ФРС, речь идёт 
о тех же покупках облигаций, только на баланс ЕЦБ. Правда, если QE и его ожидания приводят к падению 
доллара, то покупки проблемных стран Еврозоны приведут к возвращению доверия инвесторов 
к европейским бумагам и росту евро. Началось всё с того, что выступая ещё 26 июля Драги неожиданно 
сделал довольно сильные заявления: «еврозона значительно крепче, чем некоторые думают», «рынки 
недооценивают прогресс в Еврозоне, за последние 6 месяцев был сделан экстраординарный прогресс», 
«системы защиты еврозоны готовы работать значительно лучше, чем в прошлом», «ЕЦБ готов на любые 
шаги для поддержки евро, и поверьте мне, этого будет достаточно», «последний саммит ЕС был 
действительно успешным», «нужно сделать Еврозону более целостной для выхода из кризиса», «дефицит 
и долг еврозоны гораздо ниже, чем у США», «не следует недооценивать политический капитал, 
инвестированный в евро». Евро на тот момент находился почти на самых минимумах, на отметке 1,21, 
и отреагировал на заявление ростом более чем на две фигуры. Уже позже, на заседании ЕЦБ 2 августа 
Драги объяснил, что ЕЦБ будет проводить интервенции на облигациях с коротким сроком погашения для 
удержания доходностей по госдолгу проблемных стран на приемлемых уровнях. Позднее стало ясно, что 
ЕЦБ будет проводить интервенции на вторичном рынке совместно с фондами спасения EFSF/ESM, которые 
будут действовать на первичном рынке и начнутся эти действия не ранее, чем будет ратифицирован 
Европейский Механизм Стабильности, то есть не ранее 12 сентября, а скорее всего, в октябре. 
Интервенции будут проводиться только для тех стран, которые соблюдают финансовую дисциплину 
и выполняют условия ЕС, и фактически по статусу будут эквивалентны предоставлению финансовой 
помощи от ЕС. Ранее, в прошлые два года, у ЕЦБ действовала программа SMP, по которой ЕЦБ покупал 
облигации на рынке, но никаких обязательств на стран-эмитентов этих облигаций не налагалось. К концу 
месяца в прессе появились подробности о том, что целью тех интервенций, что ЕЦБ будет проводить, будет 
установление пороговых уровней доходностей (или спредов доходностей), что эквивалентно ограничению 
падения цены облигаций.

Инициатива Драги вызвала негативную реакцию в Бундесбанке и минфине Германии, пошли даже слухи 
о том, что выступающий против покупок облигаций глава Бундесбанка Вайдманн может уйти в отставку. 
Однако на стороне Драги как органы ЕС (Еврогруппа, Еврокомиссия), так и большинство стран Еврозоны 
во главе с Францией, так что вряд ли позиция Вайдманна повлияет на решение следующего заседания ЕЦБ, 
которое пройдёт 6 сентября. Даже канцлер Германии Меркель не выступает против инициативы Драги. 
Действительно, если ЕЦБ твёрдо решил закончить игры «в поддавки» с масс-медиа, рейтинговыми 
агентствами и спекулянтами, агрессивно работавшими в последние два года на подрыв доверия к евро, 
и собирается вернуть доверие к долговому рынку Еврозоны, более эффективного способа, чем 
интервенции, не придумать. То, что долговой кризис в Еврозоне, расчистив большее пространство для 
интеграции, заканчивается, становится всё очевиднее. В наших обзорах в последние годы неоднократно 
озвучивалось мнение о том, что долговой кризис в Еврозоне — целиком контролируемый органами ЕС 
процесс, направленный на отъём суверенитета у стран, входящих в Еврозону. В конце августа поступило 
ещё одно подтверждение этой точки зрения: министр финансов Ирландии Нунан заявил, что секретное 
«угрожающее» письмо от бывшего главы ЕЦБ Трише, которое принудило Ирландию принять пакет помощи 
в 2010 году должно быть теперь опубликовано. Он утверждает, что в письме бывший глава ЕЦБ угрожал 
закрыть доступ Ирландии к кредитованию через ELA (Emergency Liquidity Assistance), если страна откажется 
принять помощь. Таким образом, путём предоставления пакетов помощи страны ставились в финансовую 
зависимость от органов ЕС, осталось только конвертировать её в политическую зависимость. Недаром 
в конце августа Меркель заявила о том, что на декабрьском саммите ЕС будет обсуждаться создание новой 
законодательной основы ЕС. А министры финансов Германии и Франции Вольфганг Шойбле и Пьер 
Московичи заявили о создании совместной рабочей группы, которая будет заниматься формированием 
банковского союза (единый механизм надзора и спасения банков, единая система страхования вкладов), 
разработкой европейского бюджетного союза (речь фактически идёт о создании единого министерства 
финансов Еврозоны) и мер, направленных на стабилизацию евро. В ситуации завершения долгового 
кризиса в Европе, наложенной на отыгрыш QE3 в США, можно ожидать, что в сентябре пара евро-доллар 
будет двигаться вверх, в диапазон 1,30-1,35.

Что касается российского рубля, то на таком внешнем фоне ему, очевидно, предстоит укрепляться 
к доллару и ослабляться к евро. Весь месяц пара доллар-рубль находилась в диапазоне 31,50-32,50, 
причём большую её часть колебалась в узком коридоре 31,50-32, в который провалилась в начале месяца 
благодаря росту цен на нефть. Но под конец месяца рубль ослабился, доллар-рубль подскочил обратно 
к 32,50, и произошло это даже вопреки падению доллара к евро. Здесь сыграл, видимо, внутренний 
сезонный фактор — иностранные держатели пакетов акций российских предприятий выводили дивиденды, 
срок выплаты которых пришёлся именно на конец месяца. В дальнейшем, однако, можно ожидать, что курс 
рубля будет по-прежнему определяться внешними факторами. При общем росте евро и падении доллара 
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в сентябре можно ожидать роста пары евро-рубль в район отметки 42,50, падении пары доллар-рубль 
до 31.

Тенденции: В ситуации завершения долгового кризиса в Европе, наложенной на отыгрыш QE3 в США, 
в сентябре можно ожидать роста пары евро-доллар в диапазон 1,30-1,35. Пара доллар рубль будет 
снижаться к 31, пара евро-рубль будет расти до 42,50.

аналитик ВТБ24 Алексей Михеев

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28788.html

Путин уволил гендиректора Космического центра
Владимир Нестеров освобождён от должности гендиректора Космического центра имени Хруничева. Как 
сообщили в пресс-службе президента, соответствующий указ Владимир Путин подписал 3 августа 
2012 года, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«1. Освободить Нестерова Владимира Евгеньевича от должности генерального директора федерального 
государственного унитарного предприятия „Государственный космический научно-производственный центр 
имени М.В.Хруничева“. 2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания», — говорится в тексте 
указа.

Ранее Владимир Нестров написал заявление об увольнении по собственном желанию.В официальном 
документе о причины снятия с должности не указываются.

Также 3 августа Владимир Путин подписал указ о назначении заместителем министра юстиции Дмитрия 
Аристова.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28789.html

Новый «Шёлковый путь» будет железным?
Президент Киргизии Алмазбек Атамбаев находится с рабочим визитом в городе Урумчи, столице 
Синьцзян-Уйгурского автономного округа Китая. Визит приурочен к открытию второй международной 
выставки ЭКСПО «Китай-Евразия», в которой принимают участие более 30 стран мира, сообщает 
киргизское агентство Tazabek.

«Мы сегодня становимся свидетелями возрождения Великого Шёлкового пути, который на протяжении веков 
связывал торгово-экономическими, культурно-гуманитарными и политико-дипломатическими узами Восток 
и Запад, Кыргызстан и Китай», — сказал глава Киргизии на церемонии открытия выставки.

Атамбаев также заявил о необходимости активизации усилий по реализации взаимовыгодных региональных 
проектов. Их воплощение в жизнь позволило бы совершить настоящий прорыв в социальном 
и экономическом развитии стран региона и послужило бы основой для их дальнейшего эффективного 
развития, отметил он.

Накануне лидеры Киргизии и Китая провели двустороннюю встречу, на которой обсудили вопросы 
сотрудничества в различных сферах, в том числе в рамках проекта строительства железной дороги Китай-
Киргизия-Узбекстан.

Заведующий отделом внешней политики аппарата президента Киргизии Сапар Исаков сообщил 
журналистам: «Китайская сторона обозначила свою приверженность и настроенность на строительство 
железной дороги. Мы принципиально договорились, что стороны должны в самые ближайшие сроки 
завершить предТЭО [технико-экономическое обоснование]». При этом чиновник отметил, что механизм 
финансирования проекта ещё не определён, скорее всего, это будет совместное предприятие или 
концессия. Открытым остаётся и вопрос о ширине колеи: китайская сторона настаивает на своей узкой 
колее (1435 мм), в то время как в Киргизии и других республиках Средней Азии принята широкая (1520 мм), 
унаследованная Советским Союзом от Российской Империи.

Новая железная дорога должна связать Китай через территорию Киргизии, Узбекистана, Афганистана, 
Ирана и Турции со странами Европы и стать альтернативой существующему сегодня маршруту через 
Россию.

Отметим, что в самой Киргизии нет единодушия по поводу строительства железной дороги в Китай. Ряд 
политиков и общественных деятелей считает этот проект угрозой национальному суверенитету, так как 
по их мнению, Китаю новая дорога нужна только для того, чтобы перевозить из Киргизии на свою 
территорию полезные ископаемые, в которых остро нуждается бурно развивающаяся экономика 
Поднебесной.

Официальные лица Киргизии неоднократно опровергали эту информацию и заявляли о пользе железной 
дороги, которая сделает страну транзитной и позволит активизировать экономическое взаимодействие 
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со многими иностранными партнёрами. При этом в киргизской прессе периодически появляются утечки 
с китайской стороны, которые однозначно свидетельствуют о том, что в качестве платы за строительство 
дороги Китай получит доступ к киргизским месторождениям алюминия, золота, железа, барита и угля.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28790.html

Северо-Кавказский федеральный университет принял первых 
студентов
В День знаний Северо-Кавказский федеральный университет впервые приветствовал своих 
первокурсников, сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья. 
Торжественное мероприятие посвящения в студенты первых учащихся вновь созданного вуза состоялось 
в Ставрополе. Поздравить ребят с этим событием прибыли заместитель председателя правительства РФ — 
полномочный представитель президента в СКФО Александр Хлопонин, губернатор Ставрополья Валерий 
Зеренков, другие официальные лица, представители научных и творческих кругов.

Приветствуя коллектив нового вуза, Александр Хлопонин подчеркнул, что задача ближайших лет — 
вывести СКФУ в десятку лучших университетов России. Вчерашним школьникам полпред президента 
в СКФО пожелал успешно влиться в большую студенческую семью: «Здесь зарождается будущее, будущее 
России и Северо -Кавказского округа», — отметил полпред.

Губернатор Валерий Зеренков отметил, что сегодня в экономику края вкладываются миллиарды 
инвестиций и квалифицированные специалисты региону просто необходимы: «Вуз готовит специалистов 
по самым востребованным направлениям, вы получите дипломы мирового уровня, но хотелось бы, чтобы 
после окончания университета вы остались работать на родной земле, особенно ставропольцы».

Состоялось торжественное вручение студенческих билетов. Символический документ ребятам, набравшим 
наивысшее количество баллов по ЕГЭ, вручили директоры 11 институтов СКФУ.

С началом осени 2012 года занятия начались для 33 тысяч студентов Северо-Кавказского федерального 
университета, которые обучаются по 221 специальностям, а также для более тысячи аспирантов 
и 14 докторантов. В настоящее время в университете трудятся около 2 тысяч преподавателей, в том числе 
335 докторов наук и около 1,4 тысячи кандидатов наук.

Этот же день полпред президента в СКФО Александр Хлопонин и губернатор Ставрополья Валерий 
Зеренков посетили Ставропольский государственный аграрный университет. Ректор вуза Владимир 
Трухачёв представил высокому гостю научные разработки, осуществленные на базе университета, 
в частности три сорта озимой твердой пшеницы, разработанной краевыми селекционерами. Был 
продемонстрирован проект промышленного выращивания технической культуры стевия. По этому 
направлению работы вуз получил более 40 патентов.

Гости посетили выставку сельскохозяйственной техники, созданную с участием специалистов СГАУ. Одним 
из представленных экспонатов стала разработка, позволяющая оперативно анализировать состояние 
и плодородность почв. Это позволяет экономить до 30% ресурсов, используемых во время сева. 
Состоялась встреча со студентами и преподавателями, на которой обсуждались актуальные вопросы 
развития агропромышленной отрасли сельских территорий и самого и вуза.

1 сентября первый звонок прозвенел для более 270 тыс. учащихся школ Ставрополья. 28 тысяч юных 
жителей края впервые переступили порог учебного класса.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28791.html

Географическое положение Сербии не препятствует её вступлению в 
ЕАС: эксперт
Участие Сербии в евразийских интеграционных проектах вполне реально, и пример интеграционных 
проектов Евросоюза это доказывает. Об этом заявил старший научный сотрудник Института 
славяноведения РАН Пётр Искендеров корреспонденту ИА     REX  , комментируя заявление вице-президента 
Фонда Развития Европейского Сотрудничества Андрея Смирнова о том, что евразийскими 
интеграционными проектами заинтересовались некоторые страны Латинской Америки и Сербия.

«Включение в состав Евразийского союза Сербии вполне реально, поскольку, как известно, все 
интеграционные проекты, которые сейчас реализуется на Евразийском пространстве, да и в рамках 
Европы, не очень жёстко привязаны к каким-то географическим рамкам: известно, что тот же Евросоюз 
активно развивает программы сотрудничества — программу „Восточное партнёрство“ и программу 
„Средиземноморский союз“, а также активно сотрудничает со странами Северной Африки и Ближнего 
Востока. То есть, формально географические признаки далеко не всегда соблюдаются. Это же касается 
и таких интеграционных проектов, как Шанхайская Организация Сотрудничества, в которой в том или ином 
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виде принимают участие государства очень широкого региона», — подчеркнул специалист.

Он считает, что, географическое нахождение Сербии не мешает вступлению этой страны в ЕАС и участию 
в интеграционных проектах: «Нахождение Сербии на Балканах ничуть не препятствует её подключению 
к развитию интеграционных процессов на постсоветском пространстве. Здесь большее значение имеет 
политический выбор того или иного государства. Учитывая сложные взаимоотношения Сербии 
с Евросоюзом, а также тот факт, что интеграция с Россией и со странами СНГ в том или ином виде 
поддерживается большинством сербского населения, то его исполнение выглядит вполне реальным, 
и перспективы достаточно высоки, если Белград проявит политическую волю».

Как ранее сообщало ИА REX, вице-президент Фонда Развития Европейского Сотрудничества Андрей 
Смирнов заявил о том, что проект Евразийской информационной лиги, как и весь евразийский проект 
в целом, не     будет ограничиваться географическими границами  . «Мы будем продвигать идею Евразийской 
интеграции и объяснять обществу о целях и принципах проекта. Мы не ограничиваемся географическими 
границами, потому что идея интересная и предлагает новый путь взаимодействия, в котором каждая страна 
получит определённые выгоды: уже сегодня проектом интересуются некоторые страны Латинской Америки, 
Сербия».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28792.html

Украинская оппозиция отозвала все свои законопроекты из парламента
Фракция «БЮТ-Батькивщина» отзывает все законопроекты, инициированные членами фракциив Верховной 
Раде Украины. Об этом заявил председатель фракции «БЮТ-Батькивщина» Андрей Кожемякин во время 
Согласительного совета 3 августа 2012 года, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Смысла рассматривать законопроекты, которые разработала наша фракция, в нынешнем парламенте 
нет», — подчеркнул депутат.

«Парламент полностью утратил свою легитимность. Среди всех законопроектов, которые предлагались 
нашей фракцией, большинство их все блокировало. Так или иначе было рассмотрено лишь 
5 законопроектов нашей фракции», — сказал Кожемякин.

Именно поэтому фракцией было принято решение отозвать все законопроекты своих нардепов. 
По поручению депутатов фракции соответствующее письмо было направлено на имя председателя 
ВР Владимира Литвина.

Андрей Кожемякин обратился к членам Согласительного совета с просьбой принять соответствующее 
решение и отозвать все законопроекты, подготовленные членами фракции «БЮТ-Батькивщина».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28793.html

Недисциплинированную оппозицию пригласили участвовать в 
белорусских выборах: Дмитрий Володихин
Доктор исторических наук Дмитрий Володихин полагает, что на грядущих белорусских парламентских 
выборах ничего сверхъестественного не случится. «Несколько подрастёт парламентское представительство 
коммунистов. Можно ожидать успех Либерально-демократической партии, и вот это как раз — единственный 
серьёзный результат. Но административный ресурс остаётся основным рычагом контроля над политической 
ситуацией со стороны политэлиты Белоруссии, поэтому ядро парламентариев, представляющих 
„президентскую обойму“, уже можно сказать, прошло выборы с успехом, пусть формально до них ещё 
месяц. Те же лица, та же политическая ориентация... И никакое партстроительство не повлияет на эту 
ситуацию», — заявил корреспонденту ИА     REX   эксперт, комментируя текущую предвыборную борьбу 
в Балоруссии.

По его словам, оппозиция получила приглашение Александра Лукашенко участвовать в выборах, шесть 
десятков оппозиционеров уже зарегистрированы для участия в предвыборной борьбе, но белорусская 
оппозиция, перекормленная извне, идейно хилая, представляет собой крайне недисциплинированную силу: 
«Она умеет лишь строить рожи правительству. Никаких сюрпризов от неё ждать не приходится: всё уйдёт 
в очередную грандиозную хлопушку с конфетти. Кто-то из оппозиционеров станет бойкотировать выборы, 
и это свидетельство лени и слабости, не более того. Кто-то превратит их в трибуну для обличения 
Лукашенко, и это, конечно по-большевистски, но никаких перемен не принесёт. Разве только обеспечит 
обличителям безнаказанность».

Вместе с тем, он считает, что учитывая состав кандидатов, можно ожидать, что влияние Сергея 
Гайдукевича может вырасти в результате этих выборов: «Полагаю, у него есть шанс не только пробиться, 
но и вырастить серьёзный пул идеологов, создать крупное медийно-значимое сообщество. С точки зрения 
интересов России, это неплохой вариант. Тут появляется игра с политической силой, которая будет 
заинтересована в обширных контактах с РФ. Из оппозиционных кандидатов самой значительной фигурой 
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являлся, несомненно, сверх-западник Александр Милинкевич, но он выбыл из борьбы, его 
не зарегистрировали. Прочие кандидаты-оппозиционеры выглядят довольно бесцветно».

Напомним, выборы в Палату представителей (нижнюю палату парламента Белоруссии) назначены 
на 23 сентября. Совет Республики (верхняя палата) должен быть сформирован до 30 сентября.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28794.html

Фигура Томислава Николича может объединить сербов: мнение
Президент Сербии Томислав Николич и его «Прогрессивная партия» представляют собой третий путь 
развития страны, консолидируя таким образом все части населения. Об этом заявил старший научный 
сотрудник Института славяноведения РАН Пётр Искендеров корреспонденту ИА     REX  , комментируя 
последние соцопросы в Сербии, свидетельствующие о том, что популярность президента Сербии и его 
партии выросли.

«Действительно, популярность президента Сербии Томислава Николича повысилась. Собственно, об этом 
говорят результаты последних парламентских и президентских выборов. Сейчас действительно его 
популярность растёт, и, прежде всего, в связи с теми шагами, которые он предпринял как глава государства. 
Дело в том, что Николич и его „Прогрессивная партия“ представляют собой некий третий путь на сербской 
политической сцене, которая в сознании избирателей не противостоит как прозападной ориентации 
сторонников экс-президента Бориса Тадича, так и радикальным идеям лидера сербской Радикальной 
партии Воислава Шешеля. Курс Николича — умеренно-прозападный, умеренно-пророссийский, умеренно-
националистический. Это, на мой взгляд, как раз то, что может сейчас объединить сербское общество, 
которое в последние годы было расколото — расколото в том, что касается проблем с Косово, в том, что 
касается интеграции в Евросоюз. Сербы понимают, что в том виде, в котором сейчас существует страна, 
вряд ли следует рассчитывать на интеграцию в Европейский Союз. Здесь надо делать какие-то 
компромиссы в том, что касается Косово, и в том, что касается сотрудничества с Евросоюзом и НАТО», — 
считает Искендеров.

Он считает, что каждый серб видит в Николиче то, что хочет увидеть: «На мой взгляд, фигура Томислава 
Николича и его партии является консолидирующей, той, которая может консолидировать общество. 
Собственно, в его политике каждый серб видит то, что хочет увидеть. Одни видят стратегическое 
партнёрство с Россией, другие — курс на продолжение диалога с Евросоюзом, третьи — отказ от признания 
независимости Косово, четвёртые видят просто вывод Сербии на широкую международную арену. В этом 
плане популярность Томислава Николича будет расти, и это будет создавать достаточно здоровую 
политическую основу для Сербии, которая в последние четыре года находилась в состоянии перманентного 
политического кризиса».

Напомним, по сообщениям сербской прессы, опрос населения Сербии показывает оптимизм граждан 
в отношении властей. Население считает, что правящая коалиция едина, а борьба с криминалом 
и коррупцией началась. Вместе с тем, 49% опрошенных полностью поддерживают вступление Сербии 
в Евросоюз, против выступили 26%, вступление же Сербии в ЕС, но не любой ценой, поддержали 25% 
респондентов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28795.html

В городе-курорте Ессентуках после реконструкции открылся санаторий 
«Казахстан»
В городе-курорте Ессентуки Ставропольского края 1 сентября состоялось открытие после реконструкции 
Ессентукского филиала медицинского центра Управления делами президента республики Казахстан – 
санатория «Казахстан». Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе краевого министерства 
курортов и туризма, в торжественной церемонии участвовали члены краевого правительства, зарубежные 
гости руководители и представители здравниц Кавказских Минеральных Вод, территориальных органов 
власти, пресса. Выступавшие отмечали, что ввод в эксплуатацию современного и высокоэффективного 
курортного комплекса на 186 мест стал новым шагом к обновлению курорта.

«Открытие санатория "Казахстан" ярко показывает, что развитие курортной базы региона Кавказских 
Минеральных Вод идет на очень высоком и серьёзном уровне», - сказал заместитель председателя 
правительства Ставропольского края Андрей Бурзак.

«Очень важно, что сдаётся именно здравница высокого уровня. И у многих остальных санаториев 
появляется новый горизонт, к которому надо тянуться. Иначе, им будет очень сложно работать в 
конкурентном пространстве», - считает министр курортов и туризма края Валентина Ченцова.

«Сохраняя и укрепляя здоровье десятков тысяч граждан Казахстана и России, санаторий вносит свою лепту 
в расширение дружеских, добрососедских отношений между нашими странами», - отметила заместитель 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28795.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28794.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  04.09.12

начальника медицинского центра Управления делами президента республики Казахстан Алия Тулеуова. 
«Расширение деятельности санатория – это одно из проявлений стратегического партнерства между двумя 
нашими республиками», - считает управляющий делами посольства республики Казахстан в РФ Толгат 
Турлыбаев.

Мэр Ессентуков Лариса Писаренко отметила, что руководство республики Казахстан не бросило здравницу 
на произвол судьбы, как случилось с некоторыми другими санаториями, принадлежавшими республикам 
бывшего СССР, а продолжает заниматься его развитием. Она поблагодарила руководство республики и 
санатория, и поздравила с открытием.

Праздничную ленточку перерезали Алия Тулеуова и генеральный директор подрядной организации Ильяс 
Ахмадов. Гости осмотрели спальный и лечебный корпуса обновленного санатория, бассейн, 
благоустроенную территорию, спортивный сектор.

Казахстан сегодня выступает лидером среди стран СНГ по накопленным в экономике Ставрополья 
инвестициям. К началу текущего года этот объем оценивался в 22,9 млн долларов, что составляет 4,7% от 
общего объема иностранных инвестиций в региональной экономике. Основной объект инвестирования – 
санаторий "Казахстан" в городе-курорте Ессентуки.

Санаторий «Казахстан» функционирует с 1977 года. Здравница имеет благоустроенную территорию 7,7 Га. 
С 2008 года санаторий был закрыт на капитальную реконструкцию, которая финансировалась Управлением 
делами президента республики Казахстан. Генеральным подрядчиком выступило ЗАО «Объединенная 
строительно-сервисная компания» (Россия).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28796.html

Лишение Гудкова мандата похоже на решение политических проблем 
подобного рода: мнение
Решения о лишении депутатской неприкосновенности и депутатского кресла можно «пересчитать 
на пальцах». Об этом заявил старший научный сотрудник Института славяноведения РАН Пётр 
Искендеров корреспонденту ИА     REX  , комментируя официальное обращение генпрокурора Юрия Чайки, 
в котором он просит рассмотреть вопрос о досрочном лишении полномочий депутата от фракции 
«Справедливая Россия» Геннадия Гудкова.

«События, связанные с возможным лишением депутатского мандата Дмитрия Гудкова выглядят 
действительно как месть власти за излишне активную оппозиционную деятельность „справоросса“. 
Мы знаем, что правоохранительные органы не раз обращались в Госдуму с просьбой лишить депутатского 
кресла и неприкосновенности Гудкова, и мы знаем, как сложно принимать подобные решения. Подобные 
решения можно перечислить на пальцах одной руки. Очевидно, что та стремительность и оперативность, 
с которой сейчас так организованно лишают неприкосновенности Геннадия Гудкова, весьма похожа 
на решение политических проблем подобного рода такими запросами», — сказал он.

Эксперт считает, что обвинения в адрес Гудкова применительны и ко многим другим депутатам Госдумы, 
занимающимся коммерческой деятельностью: «Никоим образом не комментируя депутатскую 
и коммерческую деятельность Геннадия Гудкова, следует сказать, что в том, в чём он обвиняется, можно 
обвинить и других депутатов Госдумы, которые имеют связи с бизнесом как лично, так и через своих 
родственников, доверенных лиц. Здесь речь идёт о том, почему выбран именно Гудков. Очевидно, это 
является следствием того недовольства, которое его деятельность как оппозиционера вызывает 
раздражение у определённой части политического истеблишмента».

Как ранее сообщало ИА REX, в Госдуму поступило официальное обращение генпрокурора Юрия Чайки, 
в котором он просит рассмотреть вопрос о досрочном лишении полномочий депутата от фракции 
«Справедливая Россия» Геннадия Гудкова. Об этом сообщил журналистам сам Гудков, который получил 
копию письма, адресованного спикеру Госдумы Сергею Нарышкину. По словам депутата, в письме 
генпрокурора излагаются факты, которые содержались в направленных ранее в Госдуму материалах 
из Следственного комитета. Гудков полагает при этом, что лишение его мандата депутата допустимо только 
по решению суда или в связи со смертью. Подобное обращение в Госдуму, по его мнению, не только 
нарушает базовые положения Конституции, но и «даёт добро на внесудебные расправы с неугодными 
депутатами».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28797.html

Ещё один участок М-4 «Дон» стал платным
С 1 октября участок федеральной автомобильной дороги М-4 «Дон» в Московской области (48-й км — 71-й 
км) начинает работать в режиме взимания платы за проезд. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили 
3 сентября в ГК «Автодор».
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Режим платного проезда по данному участку вводится на основании постановления Правительства 
РФ от 4 октября 1999 г. N 1570-р, которое, в свою очередь, было принято в соответствии с Указом 
Президента Российской Федерации от 27 июня 1998 г. N 728 «О дополнительных мерах по развитию сети 
автомобильных дорог общего пользования в Российской Федерации».

Напомним, данный участок дороги был открыт после реконструкции 15 мая 2012 года. С этого момента 
в течение летнего периода пункты взимания платы (ПВП) работали в тестовом, бесплатном, режиме. Это 
позволило в условиях реального трафика произвести отладку систем взимания электронных платежей, 
чтобы обеспечить её бесперебойную работу при пиковых нагрузках.

Тарифы на проезд по участку федеральной автомобильной дороги М-4 «Дон» Москва — Воронеж — 
Ростов-на-Дону — Краснодар — Новороссийск в Московской области с 48по 71 км составят: легковые 
транспортные средства 10 рублей с 00:00 до 07:00 и 30 рублей с 07:00 до 00:00, среднегабаритные 
транспортные средства 15 рублей и 45 рублей соответственно, автомобили для перевозки тяжёлых грузов 
и автобусы 20-40 рублей и 60-10 рублей соответственно.

Напомним, участок с 48 по 71 км является вторым пусковым комплексом проекта реконструкции дороги М-4 
«Дон» на направлении МКАД — Кашира в Московской области. Его реконструкция началась 25 декабря 
2008 года и завершилась 25 апреля 2012 года. Стоимость реконструкции составила около 6 млрд рублей.

Добавим, это не первый платный участок дороги «Дон», с декабря 2011 года на платной основе действует 
участок протяженностью почти 55 км в обход города Задонск и села Хлевное в Липецкой области.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28798.html

За 10 лет расходы россиян на коммунальные услуги выросли в 8 раз: 
опрос
Если в 2002 году расходы россиян на коммунальные услуги в среднем составляли 516,5 рублей в месяц, 
то теперь жители страны тратят на них 4158,4 рублей. Это выяснили социологи Левада-центра, 
опросившие 10-13 августа 1601 россиянина из 130 населённых пунктов страны и сравнившие полученные 
данные с результатами аналогичных опросов в 2002 и 2003 годах. По данным социологов по сравнению 
с 2002 годом расходы россиян на коммунальные услуги выросли в 8 раз, с 2–3 годом — в 4,5 раза, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

При этом качество оказываемых услуг ЖКХ за это время выросло незначительно. Так, хорошим его как 
и в 2002 году считают лишь 11% опрошенных, однако с 34% до 44% выросло число тех, кто оценивает 
качество коммунальных услуг как среднее. Кроме того, на 4% меньше считают качество оказываемых 
им услуг ЖКХ как очень плохое и на 5% меньше как плохое.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28800.html

Закон «О статусе депутата» могут изменить из-за Гудкова
Ситуация вокруг Геннадия Гудкова подталкивает к внесению изменений в Закон «О статусе депутата». 
Об этом заявил вице-спикер Государственной Думы, секретарь Генерального совета «Единой России» 
Сергей Неверов на пресс-конференции в Москве 3 сентября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Как сообщили в Следственном Комитете РФ, в Госдуму направлены дополнительные материалы , 
содержащие сведения о нарушении депутатом Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации Геннадием Гудковым условий осуществления своих законодательных и иных полномочий, 
то есть о нарушении им ограничений, запретов и обязанностей, установленных Конституцией и законами 
Российской Федерации.

В частности, в документе сообщается об участии депутата Гудкова в управлении частным охранным 
предприятием «Агентство безопасности «Пантан» через контролируемые им коммерческие организации. 
Так, с 25 декабря 2008 года по настоящее время Гудков является единственным участником и получателем 
дохода от хозяйственной деятельности ООО «Рошан». В свою очередь, ООО «Рошан» выступает 
учредителем ООО «Многопрофильная производственно-коммерческая фирма «ВАРИАНТ», являющегося 
участником ООО «Пантан». Также ООО «МПКФ «ВАРИАНТ» учредило ООО «Фирма «Оскордъ-Ц», которое 
владеет долей в уставном капитале ООО «Пантан».

Более того установлены факты оказания Гудковым покровительства ООО «Пантан» в виде требований 
принятия органом внутренних дел решения о незамедлительном прекращении производства проверки.

При таких обстоятельствах, полагают в СК России, имеются достаточные основания считать, что Гудков, 
являясь депутатом Государственной Думы, в нарушение требований федерального законодательства 
фактически принимает участие в управлении хозяйственным обществом, осуществляющим 
предпринимательскую деятельность, и предоставляет ему покровительство.
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Эту информацию Следственный комитет предложил рассмотреть Госдуме в рамках имеющейся 
компетенции на предмет наличия нарушений условий осуществления своих полномочий депутатом 
Государственной Думы Гудковым (статьи 4 и 10 Федерального закона от 08 мая 1994 года № 3-ФЗ 
«О статусе члена Совета Федерации и статусе депутата Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации»).

Также Госдума проинформирована о том, что в СК России продолжается процессуальная проверка 
в отношении депутата Гудкова, по результатам которой будет принято решение в порядке, предусмотренном 
статьей 145 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации. Кроме того, будут проверяться 
и другие значимые материалы о действиях Гудкова, в том числе и поступающие от депутатов Госдумы.

По словам единоросса Сергея Неверова, в настоящее время в законодательстве имеется пробел по поводу 
лишения депутата своего мандата, который необходимо урегулировать. В частности, необходимо чётче 
прописать положения, касающиеся запрета занятия депутатом предпринимательской деятельностью.

«Государственная Дума России намерена ограничить депутатов в части возможности покупки недвижимости 
за рубежом, но при этом они не должны остаться без средств к существованию», — также отметил Сергей 
Неверов.

Законопроект должен существенно ограничить покупки недвижимости и открытия счетов за рубежом. Будет 
дан переходный период, чтобы урегулировать эти вопросы«, — добавил он.

Кроме того, считает представитель «Единой России», изменения, которые планируется внести в упомянутый 
Закон, должны быть направлены на то, чтобы «человек, избранный в Госдуму, был в ладах с совестью 
и не имел этих соблазнов: либо вы занимаетесь бизнесом, либо, избираясь в Госдуму, должны быть 
ограничены в этих вопросах».

«Считаю, что события вокруг Гудкова выявили необходимость внесения поправок в законодательство. 
В частности, в ближайшее время мы будем предлагать нашим коллегам обсудить возможность закрепления 
в законе о статусе депутата следующего положения: если кандидат избран депутатом в Госдуму, а до этого 
участвовал в управлении тем или иным бизнесом, обладает в этом бизнесе контрольным пакетом, на наш 
взгляд, необходимо четко и во всех деталях прописать порядок передачи этих функций другим структурам 
либо лицам», — добавил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28799.html

В Пятигорске открылся XIV Международный фестиваль 
воздухоплавания
2 сентября в городе-курорте Пятигорск Ставропольского края начался XIV Международный фестиваль 
воздухоплавания «Кавказские Минеральные Воды — жемчужина России 2012». Как сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе краевого министерства курортов и туризма, в фестивале участвует 
около десятка лучших российских экипажей. Организатором фестиваля выступили администрация города-
курорта, при поддержке министерства курортов и туризма Ставропольского края.

В день открытия фестиваля с Поляны Песен на склоне горы Машук поднялись над столицей СКФО сразу 
шесть разноцветных воздушных шаров. «Впервые спортивная борьба будет проходить по электронным 
картам с использованием спутниковых систем ГЛОНАСС/GPS. Пилоты будут получать цели в воздухе, 
а не на земле, как раньше», — рассказал секретарь оргкомитета Виталий Ненашев.

Участники и организаторы отмечают, что уникальный ландшафт курортного региона позволяет проводить 
среди гор-лакколитов весьма сложные и зрелищные полеты. Традиционно, этот фестиваль завершает 
российские соревнования воздухоплавателей, на который собираются лучшие отечественные экипажи, 
проявившие себя в воздушных баталиях в небе России в течение года.

Программа фестиваля включает в себя спортивную борьбу, которая развернётся в небе Ессентуков, 
Пятигорска, Кисловодска, Лермонтова и Железноводска. Ряд упражнений будет проведён в горных ущельях 
близ Кисловодска и в районе гор Бештау, Железная, Развалка, Медовая, Шелудивая. Победитель получит 
переходящий кубок и золотой традиционный «воздухоплавательный» перстень с бриллиантом и символикой 
фестиваля. А на закрытие фестиваля запланировано феерическое ночное шоу на озере в парке им. Кирова. 
Фестиваль продлится до 8 сентября.

В министерстве курортов и туризма Ставропольского края отметили, что руководство Ставрополья 
с большим вниманием относится к фестивалю и всячески способствует его ежегодному проведению. 
Традиционно, в период проведения фестиваля, здравницы Кавминвод заполнены отдыхающими, которые 
стремятся совместить отдых на Ставрополье с участием в фестивальной программе в качестве зрителей, 
а иногда и добровольных помощников.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28801.html
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Прорыва в оборонной сфере от сегодняшних руководителей ВПК 
требовать нереально: мнение
Президент России Владимир Путин 31 августа на заседании Совета безопасности РФ приказал принять 
срочные меры по развитию оборонно-промышленного комплекса. Раскритиковав отечественную оборонку 
за отсталость и за непрозрачное расходование средств, он потребовал повторить прорыв, совершённый 
еще при Сталине в 30-е годы. "Правила и принципы формирования видов и моделей цен, планирования и 
калькуляции себестоимости, расчетов фактических индексов цен и рентабельности должны утверждаться 
постановлением правительства РФ, а многочисленные и нередко противоречащие друг другу 
ведомственные методики и инструкции должны отменяться", - заявил Путин.

 

Реально ли требовать такого прорыва от сегодняшних руководителей ВПК? На эту тему рассуждает эксперт 
ИА     REX   политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития Григорий 
Трофимчук.

Прорыва в оборонной сфере от сегодняшних руководителей ВПК требовать нереально. Это надо сказать 
уже сейчас, чтобы не ждать далёкий рубежный 2030-й год, пока все средства, выделяемые Владимиром 
Путиным, ещё не «освоены».

Президент привёл в пример знаковые 30-е годы прошлого века. Однако сложно себе представить, чтобы 
тогдашний руководитель страны, Сталин, собрал ответственных за оборону лиц и начал их «критиковать за 
непрозрачное расходование средств». Если средства расходовались непрозрачно, то начальники отвечали 
тогда в ином формате. Возможно, репрессии «тридцатых» как раз и были обусловлены критическим 
отношением Сталина к темпам и качеству перевооружения страны перед очевидной угрозой большой 
войны, а не теми причинами, которые до сих пор гуляют по мозгам и школьным учебникам.

А это значит, что и сегодня не будет никакого перевооружения, если основанная 
денежная масса, текущая и будущая, находится в руках олигархов. Отсюда вывод: если 
Путин не обеспечит отъёма этих средств любыми доступными ему средствами, не будет 
никакого подъёма страны в военном и оборонном плане. А если репрессии сегодня 
абсолютно исключены, значит, не будет и никакого рывка в классическом стиле 
«тридцатых». В противном случае, стране придётся снова равняться на славные 90-е.

Другая проблема – из того же исторического периода: кадры. Могут ли те, кто работал во власти в период 
развала, работать на тех же местах и в период национального подъёма? Исключено, так не бывает. Поэтому 
со старыми кадрами программа Путина также не может быть реализована. Сколько коррупционеров 
посадил Рогозин в сфере ВПК, как обещал при вступлении в должность? Ни одного.

И теперь главный вопрос: а собственно, что строить, чем вооружать, как соотносить пропорции родов и 
видов? Одна «штука» в море, две под водой, пять штук в небе, полторы на земле, ноль штук в космосе – это 
не разговор. В любой поднимающейся из грязи стране на этот вопрос отвечали сами национальные лидеры, 
запитывая подчинённых персональной энергетикой, выступая и выступая перед высшим командным 
составом.

Можно представить, что наворотят сами чиновники, когда от них регулярно требуют какой-то неведомой им 
«модернизации», тем более потеряв всякий страх перед очередной перспективой масштабного «освоения». 
Поэтому и появляются, для отчёта перед президентом, странные на вид и по названиям, «великие и 
ужасные» боевые машины, место которым не в реальной боевой обстановке, а на съёмочной площадке.

Лидер должен чётко знать: вот этого вида вооружений нам надо столько, модернизировать придётся то-то, 
снять с производства третье. Дойдя до каждой мелочи, до каждого солдатского аксессуара и топливного 
бака, до каждого вложенного рубля, лично перепроверив всё – по сто, по тысяче, по миллиону раз. На 
ракетный выстрел не подпуская к военной сфере никаких Юдашкиных. Этим были вынуждены заниматься 
все, кто поднимал страну из грязи, и другого пути нет. Сами по себе специалисты – тем более в 
сегодняшней, до конца развращённой стране и либеральной системе – ничего делать не будут.

И ещё момент, морально-психологический. В царской армии, которая сегодня расхвалена выше башни, в 
том же юбилейном 1812 году в армии служили представители финансовой и политической элиты поголовно 
– сами, их сыновья, внуки, правнуки. Покупали себе на собственные деньги всю амуницию. Кто восстановит 
хвалёную систему вот именно в этой составляющей?

Если бы российская общественность обратилась к Владимиру Путину с просьбой ни в коем случае не 
выделять средства всё той же команде, страна получила бы пусть минимальную, но хоть какую-то 
оборонительную гарантию. В противном случае, России остаётся со страхом ждать 2030 года, к которому 
она подойдёт в военном отношении абсолютно голой, зажатой Пентагоном с пяти сторон света. И тогда 
расстреливать будет поздно, расстреливать будут саму Россию.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28802.html

Разыгрывается очередная фаза мировой войны: мнения
Владимир Жириновский оценивает последние события как наступление на Россию: 

«То, что происходит сейчас в нашей стране — неслучайно. Это всё звенья одной цепи, чтобы 
расшатать Россию. Это наступление. Медленное, это может длиться долго, и результаты будут 
в середине века, но всё это подготовка к тому, чтобы вытеснять русских с евроазиатского 
пространства. То же делают с китайцами. После того, как Гольфстрим перестанет утеплять 
Америку и Северную Европу, им нужно будет пространство для жизни — Северная Африка и Евразия. 
Поэтому сейчас провели арабские „революции“, споткнулись вот только на Сирии. И потихонечку нас 
тоже подкалывают такими мелкими акциями, поскольку у нас невозможно спровоцировать революцию, 
как в арабских странах. Подготовка смертников, попытка дестабилизации ситуации на Кавказе, весь 
Ближний Восток, такие акции, как Pussy Riot, — между всем этим есть связь. А ведь девушки из Pussy 
Riot даже не поняли, что они явились жертвами большой политической игры. Теперь их имя везде — 
хотя убийца в Казани вряд ли с ними связан, он так пытался запутать следствие. Ну а на Кавказе всё 
легко делать, потому что разношерстная этническая картина и столкновения по религиозным 
соображениям, последствия советского режима и последствия последнего режима, коррупция, когда 
невозможно заняться бизнесом. Среди смертников сегодня появляются русские. Видите, кто убил 
шейха? Видите, кто готовил террористов? Тогда, помните, Саша Бурятский, парень из Бурятии 
в Ингушетии. Сейчас эта девушка — Алла Сапрыкина. Тоже всё взаимосвязано, через исламские зоны 
влияния хотят подтолкнуть к антирусским настроениям. Теракт сам по себе — дестабилизация, 
теракт по деятелям ислама — шейх убит и русская девушка. Всё вместе взятое — находка 
иностранных спецслужб, все они действуют на этом очень удобном пространстве от Стамбула 
до Урумчи, от Казани до Карачи. Здесь разыгрывается очередная фаза мировой войны», — отмечает 
в своём блоге лидер ЛДПР.

ИА     REX  : Верно ли рассуждает Владимир Жириновский?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Жириновский рассуждает верно. Забыл добавить только одно, главное: что золотым звеном этой цепи 
трагических событий является он сам и его партия. Всё, о чём говорит лидер ЛДПР, является результатом 
провалов российской политики — с далёкого 1993 года, когда он, в том числе, возглавил не самую 
последнюю фракцию в Госдуме, полностью неся ответственность за происходящее.

Поэтому говорить могут только те, кто не встроен непосредственно во власть — а такие как он должны 
делать, имея на это почти уже двадцатилетний непрерывный мандат от избирателей.

Двадцать долгих лет этот политический деятель регистрирует то, что россиянам известно и без него. Любая 
другая, на деле патриотическая партия за двадцать лет «взяла» бы Вашингтон, а не сдала последние 
остатки русского влияния в мире. Поэтому рассказывать о том, что «с 1917 года во всём виноваты 
коммунисты» и что «весь обман происходит ночью» нам больше не надо. Давно не стоит улыбаться 
по поводу стиля Жириновского, так как последствия его, в том числе, законодательной власти в России, 
слишком трагичны, чтобы продолжать всё переводить в плоскость сатиры и юмора.

Двадцать лет назад огромная часть народа голосовала за ЛДПР — т.е. за то, чтобы через двадцать лет 
не было ни Саши Бурятского, ни Аллы Сапрыкиной, ни дестабилизации в Казани. А не за то, чтобы 
Жириновский дублировал сводки новостей.

Нет никаких сомнений в том, что высшая российская власть в ближайшем будущем «сдаст на съедение 
толпе» этих многолетних регистраторов, которые, как всегда, «ни за что не отвечают», чтобы успокоить ещё 
более распалённые, к тому моменту, общественные настроения.

Сергей Канчуков, генерал-майор, кандидат политических наук:

«Мы должны править миром, или будут править нами!» Этот нехитрый лозунг демократии США, 
подкреплённый высоким жизненным уровнем большинства своего населения, и стремлением к сохранению 
этого уровня через господство в мире этой системы.

Владимир Вольфович прав в том, что против нас продолжается операция по уничтожению уже России, 
после того как уничтожили СССР, и эта операция не прекращалась ни на секунду. Она ведётся против всех 
государств СНГ.

Африка, Ближний Восток, это те регионы, где есть ресурсы, которые должны принадлежать Америке. 
В России главное для США — территория, как главный ресурс, и приемлемый климат, как дополнение 
к этому пирогу.

Не согласен со сроками, сроки сжимаются до нескольких лет. Если говорить о важном, определяющем 
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факторе, климате, то Гольфстрим может изменить температуру в ближайшие год-два. Но есть ещё 
и Гренландия, с её разрушающимся ледниковым панцирем, способная также вызвать различные 
катаклизмы в природе.

Есть и мировой финансовый кризис, который способен перекроить как Европу, так и остальной мир, а США 
не желают в этой игре оставаться на задворках со своим долларом.

Это всё только усложняет обстановку.

Что делать? Одним укреплением органов ФСБ вопрос не решим. Нужна простая и ясная идеология 
развития страны, которой, к сожалению, нет, и простая каждодневная работа по её внедрению, чтобы люди 
видели результат не на словах, а на деле.

Марк Сандомирский, социальный психолог:

Владимир Вольфович рассуждает правильно с точки зрения влияния на свой электорат. Там много людей, 
для которых слово «геополитика» является привычным «якорем»: и помогает направить в конкретное русло 
накапливающиеся тревогу и агрессию, и обращается к патриотическим установкам, создавая ощущение 
якобы личной причастности к решению исторических проблем. В результате авторитет Жириновского 
в глазах его электората укрепляется.

Важно подчеркнуть, что пропагандистские технологии сегодня делают шаг в сторону религии. Не в том 
смысле, что обращаются к ней за поддержкой — а в том, что заимствуют проверенный тысячелетиями 
рецепт управления массами: сначала напугать грядущими бедами (Апокалипсис, страшный суд, адские 
муки и т.п.), создавая искусственную, но будоражащую человеческие чувства угрозу — а потом предложить 
защиту, то бишь грядущее спасение, взамен на сегодняшнюю лояльность.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

В чём-то политик прав, будущие войны будут войнами за территории и ресурсы, они уже идут. Вот только 
Россия и Китай напрасно исключаются из числа основных игроков. Что же до всего остального, то это 
очевидно, холодную войну никто не прекращал, а ослабление потенциального противника собственно 
и есть основная внешнеполитическая задача любого государства и методы здесь не выбирают.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Да его хлебом не корми, дай сказать что-нибудь конспирологическое. Никем и никогда не было доказано, 
что Гольфстрим должен исчезнуть в обозримом будущем: это такая же коммерческая страшилка, как и bug 
2000 в начале тысячелетия. Или планета Нибиру.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/28804.html

В борьбе с экстремизмом российские власти призывают опираться на 
суфийский ислам
Красноярский и Кировский районные суды Астраханской области признали книги Абдуль Азиза ар-Раййиса 
«Нарушение единобожия», Сейида Кутаба «Будущее принадлежит исламу» и «Последнее путешествие. 
Подарок для мусульманской девушки» экстремистскими. Указанные книги были изъяты сотрудниками 
следственных органов в мае 2011 года во время обысков по месту жительства 45-летнего жителя Астрахани 
и двух жителей Красноярского района Астраханской области, в том числе у 14-летнего подростка. 
Следственные действия проводились в рамках расследования уголовного дела, возбуждённого по ч. 
1 ст. 282.2. УК РФ (организация деятельности религиозного объединения, признанного судом 
экстремистским).

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитка.ру»:

Шейх Абдуль-Азиз ар-Райс из Саудовской Аравии является приверженцем ваххабизма (салафизма). Что 
касается второго автора, может быть идет речь о Сейиде Кутбе — идеологе организации «Братья 
мусульмане», который проповедовал необходимость ведения гражданской войны «истинно верующих» 
против остального общества. Кутб был казнён за участие в антиправительственном заговоре. Считается, 
что его работа «Вехи на пути» представляет собой один из основополагающих трудов современного 
исламского экстремизма. По всей видимости, данная литература действительно представляет собой 
образцы салафитской пропаганды и не имеет ничего общего с исламской теологией.

Нужно отметить, что в России решением судов запрещали и образцы суфийской теологии. Например, 
в Оренбургской области в июле была запрещена книга Газели, наряду с другой литературой, не имеющей 
ничего общего с ваххабизмом и экстремизмом. Думаю, что нужно быть более адекватным в подобных 
решениях. Если распространение ваххабистской литературы действительно несёт определенную 
опасность, то суфийский ислам традиционен для России, а его последователи являются законопослушными 
гражданами и патриотами. И российская власть должна опираться на суфийский ислам в противостоянии 
экстремизму.
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Газпром и японские компании намерены заключить на саммите АТЭС 
соглашение о строительстве во Владивостоке завода СПГ
Газпром и японские компании Itochu Corp. и Japan Petroleum Exploration Co подпишут в ходе саммита АТЭС 
базовое соглашение о строительстве завода по производству сжиженного природного газа (СПГ) 
во Владивостоке, сообщило агентство Bloomberg 3 сентября.

Перспективы этого проекта прокомментировали аналитики Инвесткафе Григорий Бирг и Юлия Войтович:

ОАО «Газпром» в последние годы развивает экспорт сжиженного природного газа в страны Азиатско-
Тихоокеанского региона. СПГ компании поставляется на рынки Японии, Индии, Южной Кореи, Китая 
и Тайваня. В 2011 году Газпром поставила в Японию 5 сверхплановых партий СПГ общим объемом 440 млн 
куб. м. Однако для поставок газа по заключённым контрактам Газпром вынужден более половины объёмов 
СПГ закупать у сторонних компаний. Так как в настоящее время Газпром имеет только один завод 
по производству сжиженного природного газа — Сахалин-2, мощность которого составляет около 10 млн 
тонн в год.

В апреле 2011 года Газпром и консорциум японских компаний подписали соглашение о проведении 
совместного технико-экономического исследования реализации в районе Владивостока завода 
по сжижению природного газа. Предполагаемая мощность завода СПГ во Владивостоке — не менее 10 млн 
тонн СПГ в год. Предполагаемый срок ввода в эксплуатацию — 2017-2020 годы. Таким образом, подписание 
соглашения с японскими компаниями позволяет предположить, что завод будет введён в эксплуатацию 
в запланированные сроки.

Учитывая то, что поставки трубопроводного газа в Европу снижаются в виду общего снижения потребления 
газа в странах ЕС, а также конкуренцию со стороны СПГ из стран Ближнего Востока и Азиатско-
Тихоокеанского региона, Газпрому в данный момент крайне необходимо развивать собственные мощности 
СПГ и расширять свое присутствие в странах АТР, поэтому соглашение с японскими компаниями 
о строительстве завода СПГ во Владивостоке позитивно отразится на деятельности компании. 
И в дальнейшем поможет Газпрому увеличить объемы производства и экспорта СПГ. Значимость проекта 
во Владивостоке усиливается еще и тем, что другой проект, на котором Газпром также планировал 
производить СПГ — проект по разработке Штокмановского месторождения — заморожен 
на неопределённый срок.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28805.html

Ефим Марголин: О возможности создания защищённой от 
фальсификаций системы электронного голосования в РФ (концепт)
1. Об использовании Комплекса Электронного Голосования (КЭГ) на президентских выборах 2012 на 
примере избирательных участков № 5292 и № 5346 (Германия, Бонн)

1.1. Технико-организационные недостатки применения КЭГ

В процессе практического опробования Комплекса Электронного Голосования (КЭГ) на избирательных 
участках № 5292 и № 5346 (Германия, Бонн) выявились следующие недостатки:

1.1.1 Для многих избирателей, особенно пожилого возраста, или имеющих проблемы со зрением, было 
крайне затруднительно проводить все те манипуляции, которые предусмотрены:

— правильная фиксация Электронной Карты (ЭК) со штрих кодом над приёмным блоком

— выбор правильных нажатий, когда экран активирован, и

— т.д.

Всё это приводило к резкому замедлению хода голосования. Кроме того, многие люди не завершали 
процедуру голосования (это считается недействительным бюллютенем), либо люди, получив 
активированные ЭК просто, испугавшись сложностей, не подходили к КЭГам, а ЭК уносили с собой.

Так на участке,

5292, исходя из цифр итогового протокола унесли — 32, недействительных — 37

5346, унесли — 4, недействительных — 33

1.1.2. Выяснилось также, что некоторые активированные ЭК не воспринимались приёмными блоками КЭГ. 
И формально эти карты попадали в разряд унесенных. Но люди, которые оказывались в данной ситуации, 
желающие всё же на деле реализовать своё избирательное право, обращались в УИК и просили выдать 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/28805.html
http://www.iarex.ru/news/28803.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  04.09.12

им другую ЭК. Но им было отказано, на основании того, что после звонка представителя УИК в ТИК 
по данной проблеме, ТИК дал указание, отказывать в выдаче повторной ЭК. Основанием для такого 
решения ТИК, думаю стало то, что там считают презумпцию недобросовестности избирателя, то есть, 
может он уже проголосовал на другом терминале в этом же помещении, выше, чем презумпция 
добросовестности голосующего, то есть, что избиратель честен. Но то, что данный отказ ведёт к прямому 
нарушению конституции РФ, примат инструкции ставится выше конституции РФ, а именно, — гражданин РФ 
из-за технических проблем при голосовнии, которые можно было легко устранить, и что не было сделано из-
за неверных инструций ТИК, лишён права голоса. Почему-то эта моя аргументация, как наблюдателя, 
не была воспринята. Кстати, председатель УИК имел совпадающую с моей точку зрения. Но увы, устная 
инструкция ТИК превыше всего.

И как результат, люди, лишённые права голоса, были возмущены, а многие из них написали жалобы.

Возникает, кстати вопрос, а предусмотрена какая-либо компенсация этим гражданам, по крайней мере 
за моральный ущерб, не говоря уже о материальном (транспортные расходы, три часа в очереди и т.д).

1.1.3. О подсчёте непогашенных бюллетеней при использовании КЭГ.

Теперь, что касается подсчёта числа погашенных бюллетеней, в нашем случае это неактивированные ЭК. 
На участке № 5292 эта процедура выглядела так:

— УИК получила от ТИК 68000 ЭК

— В список избирателей было внесено 3006 человек.

То есть, теоретически число непогашенных должно составвить 64994 шт. Но теперь нужно сопоставить это 
теоретически число, с числом фактически непогашенных, то есть нужно было пересчитать порядка 65000 !!! 
ЭК, причём неактивированных (просто бумага). Естественно, эту ручное пересчитывание никто не стал 
делать. Просто приняли за аксиому равенство теоретического количества и пересчитанного.

Но теперь нужно погасить (уничтожить) порядка 65000!!! неактивированных ЭК, совершенно пригодных для 
голосований на следующих выборах. Просто, Глупость!!!.

Так вот, члены УИК занимались этой бездарной деятельностью — рвали , резали ножницами, принесли два 
шредера, — почти половину из всего времени, затраченного на подведение итогов голосования. В общем, 
жалкое зрелище.

 

2. Об одном из возможных способов устранения недостатков КЭГ.

Совершенно очевидно, все выше упомянутые недостатки голосования при использавании КЭГ необходимо 
в будущем устранить.

Одним из возможных путей устранения всех выявленных и невыявленных недостатков является 
максимально возможное упрощение всей процедуры Электронного Голосования.

2.1 Один из возможных вариантов.

Сегодня не представляет, в принципе, труда создать единую общероссийскую базу избирателей (ОБИ), 
куда включены НОМЕРА, том числе выданных паспртов (внутренних и заграничных). По данным 
из Комитета по конституционному законадательству и государственному строительству, полученным мною 
лично в этом Комитете, такая база существует.

Для этой базы должен быть создан режим приёма информации, о том, что паспорт проголосовал. 
На момент голосования одинаковые электронные копии БД хранятся в трёх местах, ТИКе, ЦИКе и УИКе 
и должны быть связаны в режиме приёма передачи.

КЭГ, как и раннее, должен иметь три составляющие:

Сам КЭГ, ЭК, и устройство активации (УАЭК).

Только наполнение их предлагается принципиально другое:

 

2.1.1.В ЭК должно быть предусмотрено внесение через УАЭК номера паспорта.

 

2.1.2.В УАЭК должна быть предусмотрена возможность введения в ЭК номера паспорта.

 

2.1.3. Сам КЭГ должен преставляют из себя небольшой экран с крупными фото и фамилией Кандидата 
с подсоединённым к нему приёмным для ЭК блоком. Это блок принимает ЭК по принципу банковского 
автомата, с единственным исключением, карточки обратно не возвращаются.
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2.1.4. Для устранения недостатка, изложенного в п. 1.1.3, нужно реализовать следующее

— Неактивированные ЭК должны поставляться из России в в заводской полиэтиленовой упаковке под 
пломбой (в упаковке 500-1000 шт.). И вот после завершения голосования, нетронутые упаковки актируются 
и их можно использовать при следующих выборах с использованием КЭГ либо в консульствах, либо 
в России.

2.2 Процедура голосования должна выглядеть так:

 

2.2.1.Член УИК не делает никаких записей, а просто вносит через УАЭК номер паспорта в ЭК,с 
одновременной распечаткой на контрольной ленте.Одновременно с этим, происходит передача в Базы 
данных ЦИК, ТИК, УИК по каналам связи, причём можно использовать и обычный интернет, информации, 
что данный паспорт получил бюллетень. Эта информация СРАЗУ загружается во ВСЕ копии БД, и тут же 
производится, практически в реальном времени АВТОМАТИЧЕСКАЯ проверка — принимал данный паспорт 
уже участие в голосовании или нет. Если да, то у УИК появляется соответствующая индикация, ну ,и далее, 
уже можно поступать с данным гражданином (потенциальным нарушителем закона) в соответствии 
с законом.

 

2.2.2 Если всё нормально, то избиратель идёт в ЗАКРЫТУЮ кабину голосования. Выбирает своего 
кандидата и вводит в приёмный блок КЭГ свою ЭК. Внутри КЭГ происходит через ЭК следующее:

— Что такой-то кандидат получил ещё один голос.

— Далее в ЭК стирается номер паспорта, и она уходит в накопитель. Тем самым ЭК становится 
МНОГОРАЗОВОЙ, и может быть использована при следующих голосованиях.

Избиратель может уйти с этой карточкой, не голосуя. В этом случае бюллетень считается испорченным.

 

2.2.3 После завершения голосования, сразу распечатывается в УИК, даже можно уже в виде протоколов, 
автоматически из ТРЁХ НАЗАВИСИМЫХ (ЦИК, ТИК, УИК) источников вся накопленная информация. Она 
должна быть одинаковой. 

Если это не так, то возникает юридическое основание для проверки. А за правильный принимается 
протокол УИК.

3. Резюме

3.1. Совершенно очевидно, что при данной системе организации и Избирателю будет много легче, 
скорость избирательного процесса значительно возрастёт, да для УИК работа резко упрощается. 
Но самое главное, возможность любых ПОДТАСОВОК сведена к МИНИМУМУ.

Также появляется просто защищённая от фальсификаций возможность проведения любых видов 
голосования, в том числе и досрочного, выездного и т. д., в том числе и в любых местах 
проживания, в том числе и за рубежом, граждан РФ через мобильные КЭГ.

3.2. Считаю необходимым в период до следущей избирательной кампании федерального уровня 
осуществить перечень государственных мероприятий, которые позволят голосованию с помощью 
КЭГ стать преобладающим в РФ.

3.3. Необходимо инициировать в Госдуме, может быть, даже отдельного закона об Электронном 
голосовании, или существенных дополнениях в действующий Закон о выборах. 

Марголин Ф.М. — к.г.м.н., наблюдатель на президентских выборах 4 марта 2012 г. от «Справедливой 
России».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/28806.html

МИД России осудил выдачу Венгрией Азербайджану Рамиля Сафарова 
(видео)
3 сентября Министерство иностранных дел России опубликовало заявление в связи с экстрадицией 
Венгрией осуждённого азербайджанского военнослужащего Рамиля Сафарова.

ИА     REX   публикует заявление официального представителя МИД России Александра Лукашевича:
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В России, являющейся сопредседателем Минской группы ОБСЕ по нагорно-карабахскому урегулированию, 
с глубокой озабоченностью восприняты сообщения о помиловании Баку азербайджанского 
военнослужащего Р. Сафарова, осужденного венгерским судом на пожизненное заключение 
за совершенное в Венгрии в 2004 г. убийство с особой жестокостью армянского офицера, а также 
о предшествовавшем этому решении венгерских властей экстрадировать его в Азербайджан.

Считаем, что эти действия азербайджанских, равно как и венгерских властей идут вразрез с усилиями, 
согласованными на международном уровне, в первую очередь по линии Минской группы ОБСЕ, 
и направленными на снижение напряжённости в регионе.

Ожидаем также, что соответствующая оценка сложившейся ситуации будет в самое ближайшее время дана 
сопредседателями Минской группы ОБСЕ.

Напомним, что венгерские власти в августе 2012 года экстрадировали на родину осуждённого Рамиля 
Сафарова, где он должен был отбывать наказание за убийство армянского офицера. В 2004 году во время 
учебных курсов НАТО в Будапештеон убил топором спящего соседа по общежитию — армянского офицера 
Гургена Маргаряна. Суд приговорил его к пожизненному заключению без права на помилование в течение 
30 лет. Однако офицер вернулся в Азербайджан и был помилован президентом Ильхамом Алиевым.  В 
свою очередь официальные власти Венгрии, ранее экстарадировавшие Сафарова для отбывания срока на 
родине, выразили протест в связи с действиями Азербайджана и вручили ноту протеста азербайджанскому 
послу. Азербайджанская сторона заявляет, что осуждённый был помилован согласно законодательству 
страны.

Ранее выдачу Сафарова осудили официальные власти Армении, США и других европейских стран.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28807.html

В Киргизии создана новая коалиция большинства
Три фракции, входящие в парламент Киргизии, СДПК («Социал-демократическая партия Кыргызстана»), 
«Ата-Мекен» и «Ар-Намыс» подписали 3 сентября коалиционное соглашение. Таким образом, в новый 
альянс вошли 67 из 120 депутатов Жогорку Кенеша, что соответствует требованиям Конституции. Самая 
многочисленная фракция «Ата-Журт» и бывшая премьерская «Республика» остались в оппозиции, 
сообщило агентство АКИpress. Несмотря на то, что входить в коалицию могут только фракции целиком, 
5 депутатов от «Ата-Журта» присоединились к парламентскому большинству, ещё 8 заявили о готовности 
сделать это в ближайшее время.

Председателем коалиции назначен лидер «Ар-Намыса» Феликс Кулов. На пост премьера депутаты 
предлагают Жанторо Сатыбалдиева. Официально он ни в какой партии не состоит, кандидатура 
выдвинута партией СДПК, которой руководил президент КР Алмазбек Атамбаев до избрания на высокий 
пост. В настоящее время Жанторо Сатыбалдиев является руководителем Аппарата президента.

В соответствии с коалиционным соглашением «кандидату на должность премьер-министра Кыргызской 
Республики Сатыбалдиеву Жанторо Жолдошевичу» предстоит «в двухдневный срок представить Коалиции 
проект Программы Правительства КР, проект структуры Правительства и незамедлительно приступить 
к официальным консультациям с фракциями по персональному составу Правительства». После одобрения 
коалицией этих документов будет сформирован новый кабинет, который должен быть утверждён 
парламентом не позднее 17 сентября.

Ещё до подписания соглашения представители новой коалиции заявили о том, что не будут менять 
структуру правительства. При этом заметные кадровые изменения уже произошли. В частности, своих 
портфелей лишились все представители «Ар-Намыса», в том числе министр финансов Акылбек Жапаров, 
занимавший эту должность дольше, чем кто бы то ни было в истории независимой Киргизии.

Напомним, прежняя парламентская коалиция, в которую входили те же партии и «Республика», прекратила 
своё существование 22 августа, не продержавшись и года. 24 августа президент подписал указ об отставке 
правительства и спустя три дня вручил мандат на формирование нового большинства партии СДПК. 
1 сентября и.о. премьер-министра Омурбек Бабанов официально подал в отставку.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28808.html

В российских поездах могут появиться спецкомнаты для курильщиков
В связи с планируемым введением жёстких ограничительных мер на курение в России могут быть 
переоборудованы пассажирские поезда. Об этом заявил статс-секретарь, заместитель министра 
здравоохранения России Сергей Вельмяйкин на пресс-конференции в Москве 3 сентября, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

В частности, по словам чиновника, в связи с тем, что на транспорте, в случае принятия на весенней сессии 
Государственной думы России в начале 2013 года закона, серьезно ограничивающего курение 
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в общественных местах, может быть введен полный запрет на курение в открытых пространствах, в поездах 
железной дороги вполне могут быть оборудованы курительные комнаты. Вместе с тем, пока нет 
технологического и технического решения функционирования данных заведений в поездах, и Министерство 
здравоохранения России хотело бы данное решение получить.

«Особенно это будет актуальным для тех поездов, которые в пути, находятся, к примеру, 7 суток. 
Но возможен и иной вариант: особо никотино зависимым людям будут выдаваться специальные пластыри, 
которые позволят им получить свою дозу никотина, не выдыхая его в атмосферу», — отметил чиновник.

В целом, считает Сергей Вельмяйкин, запрет курения в пассажирских поездах не вызовет особого протеста 
в обществе. Соответствующий вывод, по его мнению, позволяют сделать опросы так называемой 
блогосферы, где то и дело слышны призывы к радикальным решениям вопросов борьбы с курением.

«Время для обсуждения ещё есть — запрет курения на транспорте должен вступить в силу с 1 января 
2016 года, в то время как сам антитабачный закон — уже в 2013», — отметил представитель Министерства 
здравоохранения России.

Напомним, Минздрав РФ внёс законопроект «О защите здоровья населения от последствий потребления 
табака» в правительство в 31 августа. Документ предусматривает запрет на продажу сигарет в ларьках, 
на демонстрацию табачных изделий и процесса курения в новых аудиовизуальных произведениях, 
предназначенных для детей. Законопроект доработан в соответствии с поручением правительства РФ 
и согласован со всеми заинтересованными ведомствами.

Внесение законопроекта в Госдуму намечено на 18 октября. Далее, по словам Вельмяйкина, последует его 
широкое общественное обсуждение. Хотя представитель Минздрава выразил сомнение в том, что Дума 
успеет окончательно принять документ в осеннюю сессию, тем не менее, многие его меры, согласно 
окончательной версии, должны вступить в силу уже с 1 января 2013 года. Это относится, например, 
к запрету на торговлю табачной продукцией в торговых объектах площадью менее 50 квадратных метров 
(в сельской местности — 25 квадратных метров, а где стационарных точек торговли вообще нет, сигареты 
смогут продаваться и в автолавках).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28809.html

МЖД проведёт день безопасности на переездах
Традиционно столичными железнодорожниками проводится большая профилактическая работа по 
предупреждению дорожно-транспортных происшествий. 4-5 сентября на Московской железной дороге в 
целях осуществления дополнительных мер по предупреждению ДТП на пересечениях дорог и 
железнодорожных путей пройдёт день безопасности «Внимание, переезд», собщили ИА     REX   в службе 
корпоративных коммуникаций МЖД.

За текущий год на переездах Московской железной дороги произошло 22 дорожно-транспортных 
происшествия против 21 за аналогичный период 2011 года. В результате ДТП на переездах в этом году 
пострадало 17 человек, 7 из них погибли (в предыдущем году пострадало 15).

Безопасность на переездах, прежде всего, зависит от дисциплинированности самих автомобилистов. 
Статистика показывает, что виновниками ДТП на железнодорожных переездах становятся водители 
легковых автомобилей, которые, игнорируя запрещающие сигналы светофоров и знаки предупреждения, 
рискуют своей жизнью и здоровьем тех людей, кто находится рядом в автомобиле, а также пассажиров и 
работников железнодорожного транспорта.

Во время проведения дня безопасности работниками МЖД будет проводиться профилактическая работа с 
водителями, а также проверяться подходы к переездам, находящимся на балансе муниципальных 
образований, на соответствие требованиям безопасности. Информация о таких переездах будет 
направлена в территориальные администрации и организации, обслуживающие автодороги, с требованием 
о проведении работ по приведению подходов в переездам в соответствие к нормативам. В случае их 
невыполнения будет приниматься решение о закрытии аварийно опасных переездов.

Для справки

Всего на Московской железной дороге эксплуатируется 1519 железнодорожных переездов, на 297 из них 
работают дежурные. Из общего числа переездов на главных и станционных путях 1225 оборудовано 
автоматической и светофорной сигнализацией, 273 переезда защищено устройствами заграждения 
переезда (УЗП), на 555 переездах проезжая часть оборудована резино-кордовым покрытием. В рамках 
программы по повышению безопасности движения на железнодорожных переездах в 2012 году на 
Московской железной дороге проведён капитальный ремонт на 31 переезде, на 21 переезде уложен 
резино-кордовый настил.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28810.html
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Константин Долгов: «Давно известно, что русские всю войну только и 
делали, что играли на балалайках»
В США вышел роман, очерняющий подвиг блокадного Ленинграда, «Медный всадник» американской 
писательницы российского происхождения Паулины Саймонс. Этот роман переведён на двенадцать языков 
и стал бестселлером номер один во Франции, Великобритании и Австралии. Он, вошёл в десятку книг года 
в Германии и США. Это скандальное событие для ИА     REX   прокомментировал политический консультант 
(Украина-Россия) Константин Долгов:

«Этой гражданке срочно нужно организовать презентацию книги в Санкт-Петербурге. Затравленный 
кровавым сталинско-путинским режимом народ должен знать истинную правду о той войне. Всем 
цивилизованным людям планеты давным-давно известно, что русские всю войну только и делали, что пили 
водку и играли на балалайках. Нужно по капле выдавливать из себя ничтожного совкового раба и такой 
каплей — уверен — станет новая книга легендарной американской писательницы. Наконец-то и на нашу 
грязную и тёмную деревенскую улицу пришёл праздник. Праздник настоящей, подлинной, документальной 
литературы. 

Жаль, что нет в живых Александра Исаевича — вот бы порадовался старик! Считаю, что эта книга займёт 
достойное место в одном ряду с такими шедеврами мировой литературной мысли, как „Архипелаг ГУЛАГ“ 
и „В круге первом“. А там, будем надеяться, и экранизация подоспеет. Ведь после „Жила-была одна баба“ 
и „Цитадель“ свободомыслящему человеку и посмотреть нечего. Ведь не новости по „Первому каналу“ 
ему же смотреть, не так ли?».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28811.html

В России могут исчезнуть с прилавков сигареты
С 2013 года в России могут запретить выставление сигарет на прилавок. Об этом заявил статс-секретарь, 
заместитель министра здравоохранения России Сергей Вельмяйкин на пресс-конференции в Москве 
3 сентября, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, данное требование вполне может быть заложено в антитабачном законе, который может 
быть принят Государственной думой России в весеннюю сессию 2013 года. Вместе с тем, вокруг данного 
запрета ещё до принятия закона развернулась дискуссия. Представители так называемого табачного лобби, 
в частности, заявляют, что данный запрет якобы нарушит законодательные моменты, касающиеся защиты 
прав потребителей, ограничат потребителя в выборе и т.п. В то же время, отметил представитель 
Министерства здравоохранения России, последнее законодательство гарантирует приобретение 
потребителем безопасного товара, в то время как табачные изделия к таковым не относятся.

«И мы в данных запретах не самые передовые. В Австралии, к примеру, другое ограничение — все сигареты 
должны быть в одинаковых обёртках», — отметил Вельмяйкин.

«Курильщик, в России должен будет обращаться к продавцу за прейскурантом цен на сигареты. Кто захочет 
и дальше курить — всё равно будет курить», — добавил он.

Замминистра также уточнил, что Россия ежегодно теряет 1,5 триллиона рублей из-за курильщиков, 
а вернее, из-за их преждевременной смерти. «Мерить здоровье людей рублями считаем аморальным. 
Но уже деваться некуда, сделали и эти подсчёты. Это подсчёты Всемирной организации здравоохранения. 
Около 288 тысяч человек в России трудоспособного возраста ежегодно преждевременно умирают из-за 
потребления табака. Из-за этого страдает экономика страны», — сказал чиновник.

«Если бы удалось сократить табакокурение хотя бы на 10%, Россия могла бы дополучать 90 миллиардов 
рублей», — добавил он. При этом представитель Министерства здравоохранения России уточнил, что в эти 
цифры не входят расчёты расходов на лечение людских болезней, связанных с курением. Также Сергей 
Вельмяйкин считает, что ни в коем случае нельзя говорить о том, что «социальная ответственность 
табачных компаний» перекрывает негативный эффект, который государство терпит от вреда здоровью 
своим гражданам, который наносится курением: «Табачные компании зарабатывают миллиарды. Для них 
выделить пару миллионов на мероприятия так называемой социальной ответственности не составляет 
труда. И целью этого выделения, как правило, является то, чтобы видели только социальную 
ответственность».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/28812.html

За неделю на Ставрополье появилось более 30 новых мест в детских 
садах
Всего за неделю в Ставропольском крае появилось более 30 новых мест в детских садах, а всего в 2012 
году их создано почти 2,5 тысячи. Об этом заявила заместитель председателя краевого правительства 
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Галина Ткачева на совещании в правительстве края 3 сентября, сообщили корреспонденту ИА     REX   в 
пресс-службе губернатора Ставрополья.

Председательствующий на совещании вице-губернатор, председатель правительства Ставропольского края 
Юрий Тыртышов отметил, что набранный на Ставрополье темп работы по расширению сети учреждений 
дошкольного образования вполне позволяет обеспечить местами в детсадах всех малышей края от 3 до 7 
лет ранее намеченного на федеральном уровне срока – 2015 года.

«Сокращение очереди идёт динамично, есть предпосылки закрыть вопрос по всему краю в течение 
полутора лет, к 2014 году», – подчеркнул Юрий Тыртышов, дав соответствующие установки краевому 
правительству. Чтобы устранить проблему без строительства новых детсадов необходимо около 1,9 млрд 
рублей. Глава правительства Ставрополья поручил проработать возможности применения механизмов 
государственно-частного партнерства для решения задачи.

Вице-губернатор поблагодарил членов правительства края за личное участие в торжественных 
мероприятиях Дня знаний. Он отметил, что первый день нового учебного года в Ставропольском крае 
прошел без серьёзных происшествий.

Члены краевого кабинета министров обсудили также проблемы развития краевой столицы. Юрий Тыртышов 
обратил внимание на нехватку в Ставрополе поликлиник, особенно в густонаселенной  юго-западной части. 
Он отметил, что здесь также построен военный городок на 2,5 тысячи квартир, где нет собственной 
поликлиники. Вице-губернатор поручил руководителям профильных ведомств совместно с администрацией 
Ставрополя в кратчайшие сроки проработать вопрос и внести предложения по его решению.
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На Ставрополье появится полноценный кадетский корпус под эгидой 
Следственного комитета
Председатель Следственного комитета Российской Федерации Александр Бастрыкин и вице-губернатор, 
председатель правительства Ставропольского края Юрий Тыртышов приняли участие в торжественной 
линейке, приуроченной к открытию кадетского класса имени генерал-лейтенанта юстиции Михаила Ядрова 
под патронатом Следственного комитета. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе 
губернатора Ставрополья, открытие кадетского корпуса состоялось на базе гимназии № 24 г. Ставрополя.

От имени губернатора Валерия Зеренкова и правительства Ставрополья краевой премьер-министр 
передал в дар гимназии библиотеку из нескольких десятков книг. Среди её томов есть и те, которые имеют 
высокую важность с точки зрения патриотического воспитания, акцентировал Юрий Тыртышов.

«Мы с большим вниманием относимся к военно-патриотическому воспитанию молодёжи в нашем 
регионе, — обратился к участникам торжественной линейки Юрий Тыртышов. — И для нас очень много 
значит то, что честь открыть новый кадетский класс выпала именно гимназии Ставрополья».

Глава Следственного комитета отметил, что Ставрополье стало пятой территорией после Москвы, Санкт-
Петербурга, Мурманска и подмосковных Химок, где организованы подобные классы.

«Северный Кавказ — сложный и стратегически важный регион. Теперь и здесь будут готовиться кадеты — 
те, кто спустя время, после получения высшего юридического образования встанет в ряды Следственного 
комитета, на защиту народа и страны», — сказал Александр Бастрыкин. Он также сообщил о данном 
поручении к началу следующего учебного года создать на Ставрополье полноценный кадетский корпус под 
эгидой Следственного комитета. Как прозвучало, он будет принимать на обучение детей сотрудников сил 
правопорядка, погибших при исполнении служебного долга на территории Северного Кавказа.

Добавим, на Ставрополье около 28 тысяч учащихся охвачены системой военно-патриотического 
воспитания. Кроме того, в регионе создано 246 классов и групп с кадетской и казачьей направленностью 
в образовании.
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Строительный сектор Греции почти мёртв: эксперты
Строительный сектор Греции продолжает разрушаться. Его крах отражает крушение рынка недвижимости 
и общий развал экономики страны. К такому выводу пришли специалисты Центра экономических 
исследований Института глобализации и социальных движений (ИГСО). По итогам 2012 года в Греции будет 
зафиксировано падение объёмов строительства, как и в 2008-2011 годах. Развитие «греческой болезни» 
в других странах еврозоны и ЕС грозит аналогичным распадом строительного сектора.

Строительная отрасль являлась до начала мирового кризиса одной из самых быстро растущих в экономике 
Греции. «Кредитование покупателей и рост туристического сектора помогали строительству набирать 
темпы. Ситуация начала меняться в 2008 году. Уже в 2010 году Федерация строителей Греции заявила 
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о закрытии множества предприятий связанных с отраслью», — говорит директор ИГСО Борис 
Кагарлицкий. Он отмечает, что по данным Федерации, дипломированные инженеры-строители стали 
получать менее 1000 евро, а в стране появилось более 120 000 безработных строителей.

Разрушение строительной отрасли Греции носит пока не всеобщий характер. «На фоне массового 
разорения малых и средних предприятий, крупные фирмы стараются удержать и даже укрепить свои 
позиции. Так компания „J&P — ΑΒΑΞ“ смогла в 2009 году повысить прибыль на 28,8%, заработав 27,1 млн 
евро. Другая компания ГЕК ТЕРНА в 2009 году получила 71,9 млн евро вместо 22,2 млн евро годом ранее. 
Однако и такие лидеры рынка испытывают трудности, хотя благодаря связям с государством и крупными 
банками им легче избежать разорения», — подчеркивает руководитель Центра экономических 
исследований ИГСО Василий Колташов. По его оценке, ситуация в строительном секторе продолжает 
ухудшаться вместе с падением ВВП и ростом безработицы. Страну ожидает лавина банкротств 
в строительстве, что серьёзно повлияет на состояние банков.

Суммарный объём строительства в Греции составлял в 2007 году 79 490,9 тысяч м³. Объём строительства 
государственных объектов равнялся 1 284,5 тысячи м³, а частных объектов — 78 206,4 тысяч м³. В 2011 году 
этот показатель суммарно составлял 23 186,2 тысячи м³, сократившись на 70,8%. Падение объёмов 
строительства государственных объектов достигло 54,4%. В 2011 году было построено всего 586,2 тысяч м³. 
Объём строительства частных объектов упал на 71,1%. За прошлый год было сдано всего 22 618 м³. Такие 
данные приводит греческое статистическое бюро Элстат. Оно фиксирует сокращение строительных 
объектов с 2007 по 2011 год включительно на 52,2% — с 55 894 до 26 726. Одновременно с 3,54 до 2,75 
снизилось среднее число трудящихся на объекте. Общее количество занятых на работах строителей 
снизилось с 197 588 в 2007 до 73 377 в 2011 году. Падение составило 63%.
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Без поддержки Нила Ушакова мобилизация нелатышей невозможна: 
мнение
Без референдума об автоматическом предоставлении гражданства всем латвийским негражданам лидером 
«Центра согласия» мэром Риги Нилом Ушаковым мобилизация нелатышей практически невозможна — 
такое мнение агентству BNS высказала политолог Ивета Кажока.

«Если Ушаков и „Центр согласия“ говорят, что они не поддерживают этот референдум, то я не вижу даже, 
как будут собраны подписи 1/10 части избирателей, поскольку без тыла от этой партии, в моём понимании, 
такая мобилизация латвийских нелатышей практически невозможна. В таком случае референдум просто 
не состоится и поэтому не будет фактором для следующих муниципальных выборов», — сказала политолог, 
добавив, что «Центр согласия» таким образом мог бы получить большее доверие какой-то части латышских 
избирателей.

Латышские же партии от этого референдума не получили бы никакой пользы, считает Кажока: «Я думаю, 
что ни у Нацобъединения, ни у какой-то другой из латышских партий нет особых шансов увеличить число 
своих избирателей на фоне этого референдума. Предыдущий референдум о двуязычии выявил 
тенденцию — партия как хочет может выступать с твёрдыми целями в отношении изменения основ 
государства, но её поддержку в обществе это не изменит».

К тому же людям не нравится, когда различные политические силы раздражают общество, добавила она.

Как ранее сообщалось, партия «За права человека в единой Латвии» (ЗаПЧЕЛ) объявила, что на первом 
этапе собрала 12 500 — больше необходимых 10 000 — подписей граждан за внесение в закон 
о гражданстве поправок, предусматривающих автоматическое предоставление латвийского гражданства 
всем живущим в стране негражданам, и на этой неделе передаст их в ЦИК. По закону, если собрано 10 000 
нотариально заверенных подписей, ЦИК должна организовать сбор подписей 10% общего количества 
избирателей за проведение референдума.

В ЦИК агентству BNS сообщили, что ЗаПЧЕЛ планирует подать собранные подписи во вторник в 11.30. Мэр 
Риги Нил Ушаков заявил, что не подпишется за проведение референдума об автоматическом 
предоставлении гражданства всем латвийским негражданам. Он сказал, что референдум 
об автоматическом предоставлении гражданства всем латвийским негражданам лишь усилит 
межнациональную напряженность, к тому же он не может увенчаться успехом, так как большинство граждан 
эту идею не поддержит. При этом Ушаков подчеркнул, что наличие в Латвии большого числа неграждан — 
проблема, которую необходимо решать.
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